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Растут ряды  
стахановцев нефти

13 декабря нефтяные промыслы Ба
ху далл стране 57.104 тонны нефтн, 
выполнив среднесуточную программу 
ио добыче на 101,4 проп. Добыча не
уклонно растет— 19 декабря промы
слы дали уже 53.132 тонны —  
102,9 проп.

: Нефтяники Баку вышли на уровень 
планового задания и отмечают насту
пающий праздник 15-летия советского 
Азербайджана под'емом нефтедобычи, 
образпами большевистской борьбы за 
вефть.

Эти успехи, которых доби
лись нефтяники,— результат развер
тывающегося с каждым днем замеча
тельного движения стахановцев.

свое движение, где пример мастера 
Парфенова дал яркие, большие резуль
таты.

Досрочно выполнило годовой план—  
3 группа бурения промысла им. Азиз- 
бекова и 2 группа бурения промысла 
им. Микояна.

Вчера о выполнении годового плана 
в 283.435 тони нефти рапортовала 
2 группа эисплоатации Сталинского 
промысла.

Усилиями таких людей, как Стар
ший мастер Музафаров, бригадир Пар- 
сагов и инженер Малышев, группа вы
шла в ряды передовых; уже суточная 
добыча с 450  тонн в июле поднялась

* С помощью партийных организаций, в декабре до 1.125 тонн.
вод их руководством, воспитывается п Пример работы таких людей, как

НИЕ РУКОВОДИТЕЛЕЙ н е ч е р н о з е м н о й  ПОЛОСЫ СССР
С ЧЛЕНАМИ ЦН 8КП (0) И ПРАВИТЕЛЬСТВА

МОСКВА, - 19. (ЗТА). С  5 по 8  де
кабря с. г. в зале заседаний ЦК 
ВКП(б) состоялось созванное Совнар
комом СССР и ЦК ВКЩб) совещание 
по вопрос ім организационно-хозяйст
венного унреплеиия колхозов и улуч
шения дела сельскохозяйственного 
производства в Московской. Ленинград
ской, Калининской областях. Белорус
ской ССР, Горьковском крае. Западной 
области. Северном и Кировском краях, 
Иваново-промьппленной области. Пра
вобережья Куйбышевского края и се
верных районах Курской области.

На совещании участвовали первые 
секретари вышеперечисленных обко
мов, крайкомов и ЦК КП(б) Белорус-; 
сип, председатели областных и крае

вых исполкомов и председатель Сов
наркома' Белоруссии, заведующие сель
скохозяйственными отделами обкомов, 
крайкомов о ЦК КП(б) Белоруссии, 
начальники областных и краевых 
земельных управлений и наркомзем 
Белоруссии и 63 директора МТС, сов
хозов, совхозных трестов и орсов.

В работах совещания приняли уча
стие товарищи Сталин, Молотов, Ка
ганович, Андреев, Жданов, Чубарь, 
Микоян, Яковлев, Чернов и Калмано- 
вич.

Совещание заслушало доклады пер
вых секретарей обкомов, крайкомов и 
ЦК КП(б) Белоруссии ѵ и председателей I 
областных и краевых исполкомов' 
тт: Николаевой, Агеева (Иванов-]

ская область), Срампэка (Горьковский 
край), Столяра (Кировский край). 
Иванова В. (Северный край), Румян
цева (Западная область), Гикало (Бе
лоруссия), Струппе (Ленинградская 
область), Хрущева (Московская об

ласть), Иванова И. (Курская область). 
Щубрнкова (Куйбышевский край) и 
Михайлова (Калининская область) по 
вопросам организационно-хозяйствен

ного укрепления колхозов и улучш# 
кия дела сельскохозяйственного про
изводства по каждой области, краю и 
БССР и содоклады работников сель
скохозяйственного отдела Центрального 
Комитета партии, ‘проверявших рабо-1 
ту местных партийных и советских і

органов в области укрепления колхо
зов и руководства сельским хозяйст
вом.

Совещание разработало практиче
ские мероприятия по улучшению ру
ководства колхозами и дальнейшему 
под’ему сельского хозяйства в вечер 
поземной полосе, уделив главное вни
мание Делу повышения . урожайности 
в особенности введению севооборотов, 
использованию местных удобрений и 
развитию клеверосеяния, механизации 
сельскохозяйственного производства и 
строительству новых МТС, лучшему 
использованию тракторов о сельскохо
зяйственных машин, подготовке кад
ров и выдвижению женщин на руко

водящую работу в колхозах и на р** 
боту по управлению сложными маши
нами. мерам, необходимым для- пред
отвращения потерь урожая в услови
ях дождливой погоды, и особенно ме
рам. обеспечивающим неуклонное а 
точное осуществление сталинского ус
тава колхозной жизни, принятого вто
рым • всесоюзным с ездой колхозников* 
ударников.

Ниже печатается принятое на ое* 
нове работ совещания постановление 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) по вопросу 
«Об -организационно-хозяйственном ук
реплении колхозов и под'еме сельского 
хозяйства в областях, краях и респу
бликах нечерноземной полосы».

Об организационно-хозяйственном укреплении колхозов и под'еме сельского 
хозяйства в областях, краях и республиках нечерноземной полосы

Постановление ОЬвета Народных Комиссаров Союза ССР и Центральною Комитета В К П (6)

растет на промыслах племя новых лю
дей. Это —  «люди культурные и тех
нически подкованные, дающие образ
цы точности и аккуратности в рабо
те. умеющие ценить фактор временив 
работе и , научившиеся считать время 
не только минутами, но и секунда
ми». (Сталин).

Стахановпы -  нефтяники, работая 
е большевистским огоньком, со всей 
страстностью большевиков партийных 
в непартийных, идут смело вперед, 
ломая устаревшие технические нормы 
в создавая новые, более высокие. Они 
показывают блестящие успехи, они 
дают новые рекорды скоростного буре

ния. г ,
Вслед за первым стахановпем —  

іастером Парфеновым, дало повые ре
корды скоростного, безаварийного, вы
сококачественного бурения передовые 
ямтераГ Исмаил Микаил, Бухое, Али 
Ахад Мохуб, Строна, Аракелов, Атоян, 
Шишканов.

По-новому, по-стахановски органи
зовав труд в своих буровых, четко 
распределив обязанности в бригаде, ис
пользуя мощность агрегагов, эти лю
ди, овладевшие техникой бурения, ос
т а в я т »  далеко  позади устаревшие 
технические нормы. Смело вскрывают 
спи новые пласты и горизонты, насы
щенные нефтью.

Новые отряды стахановцев воспи
тывают партийные организации групп 
ввеплоатаций, подсобных предприятий, 
нефтеперегонных о машиностроитель
ных заводов, подтягивая отстающих 
на уровень, уже завоеванный передо

виками. ,
Окруженные заботой, помощью и 

вниманием хозяйственно -  техническо
го руководства и партийной организа
нии. стахановпы привели в догрочно- 
М7 выполнению годового плана отдель
ные участки нефтяной промышленно
сти. Несколько дней назад рапортовал 
о выполнении годового плана проход
ки п сдачи евважив в эксплоатацию 
коллектив нефтяников первой группы 
бурения Ленинского промысла, груп
пы, где впервые зародилось стаханов-

бригадпр орденоносец Хан Мурад, Ле 
пин и десятков других стахановцев 
явился образцом для остальных.

Добыча нефти на промысле имени 
Азизбенова с 11.000 тонн поднялась 
до 14 800 тонн.

Закрепить успехи в под’еме нефте
добычи —  такова задача партийных и 
хозяйственных организаций промысла, 
всей армии нефтяников и в первую 
очередь —  отряда стахановпев.

Богатый опыт передовых людей,
уже завоевавших новые рекорды, су
мевших освоить технику и погнать
ее вперед, надо сделать достояниеік 
всех нефтяников. .

Надо, окружив серьезной и деловой 
помощью стахановцев, создав им луч
шие производственно -  техническое ус
ловия, еще больше приблизить техни
ческое руководство к  буровым сква- 
жинзм.

Стахановцем может стать всякий 
рабочий, если он владеет техникой 
своего дела, если он желает работать 
с высокой производительностью труда. 
Это обязывает руководство промыслов, 
развертывая дальнейшую массово- 
воспитательную работу, уделять серь
езное внимание технической подготов
ке кадров, повышению технической 
квалификации нефтяников.

Не мало трудностей встречают еще 
в работе стахановцы нефти. Еще не 
все препоны н препятствия убраны с 
пути стахановского движения. Эти 
трудности должны быть и будут пре
одолены.

Нефтяники Баку, под руководством 
ЦК и БК АЕП(б), показали немало 
примеров образцовой работы. Впереди 
огромная работа —  надо закрепить 
под’ем нефтедобычи, освоить новые 
скорости проходки, технику бурения и 
пкеплоаташш, повседневно выращи
вать в воспитывать десятки и сотни 
стахановцев.

Нет никакого сомнения в том, что 
на этом важнейшем участке работы 
борьба бакинских нефтяников будет 
отмечена новыми большевистскими ус
пехами и делами.

Совнарком С С С Р  н Ц К  ВКП(б) ус
танавливают, что районы нечерно
земной полосы —  Московская, Л е 
нинградская, Калининская области, 
Белорусская ССР, Горьковский край, 
Западная область, Северный и Ки
ровский края, Иваново * Промыш
ленная область достигли за послед
ние годы ряда успехов в под’еме

центнера в переводе ма волокно. 
Такой средний урожай имеет место 
при наличии передовых Колхозов, 
получающих 80 центнеров и выше 
на гектар по зерновым, 5 центне
ров и выше волокна па гектар по 
льну, 200 центнеров и выше на 
гектар картофеля. Плохо обстоит де
ло с  внедрением и особенно соблю-

сельского хозяйства: успешно внед- дѳнием севооборотов, 
ряются посевы озимой и яровбй б) Направленные в М ТС  нечерно-
пгаеницы, площадь которых возрос
ла с 335 тысяч га  8 1928 году до 2 
млн. га в 1935 году, выросли про
дукция и продажа государству кар
тофеля, овошей и льна, удовлетво
рительно выполняется государствен
ный план развития животноводства 
Такие области, как Московская, Л е
нинградская, Горьковский край, Ка
лининская и другие, покрывают зна
чительную часть своей потребности 
в хлебе и овощах и почти полно
стью в картофеле за счет ^своих ре
сурсов. Вместе с тем С Н К  СССР  и 
ЦК  ВКП(б) считают достижения в 
под’еме сельского хозяйства н ук 
реплении колхозов, как в вышепере
численных областях и краях, так и 
по Правобережью Куйбышевского 
крал и северной части Курской об
ласти недостаточными: 

а) Несмотря на благоприятные 
климатические условия, урожай зер
новых, картофеля, овощей и особен
но льна и конопли в указанных 
районах продолжает оставаться на 
крайне низком уровне и неустойчи
вым: по зерновым 7—9 центнеров и 
только в отдельных областях и 
краях —  до И  центнеров с гектара, 
по картофелю —  80— 90 центнеров с 
гектара, по льну и конопле— 2-3

земной полосы сложные сельскохо
зяйственные машины используются, 
как правило» крайне неудовлетвори
тельно: производительность тракто 
ров низка, сложные молотилки ра
ботают с неполной нагрузкой, осо
бенно неудовлетворительно исполь
зуется широкозахватная льнотере
билка, давшая в 1935 году только 
одну пятую часТь установленной 
правительством минимальной нормы 
лре изчодзтсльнэсти, з то время как 
передовые льнотеребильщики и льно 
теребильщицы дали по 60— 100 гек
таров на машину в сезон. Это про
исходит главным образом потому, 
что краевые и областные организа
ции указанных районов не подо
брали и не подготовили кадров для 
освоения сложных с.-х. машин.

в) Вследствие недостаточного вни
мания к сохранению и воспроизвод
ству конского поголовья, число ра
бочих лошадей в этих краях в об
ластях все еще продолжает сни
жаться и значительная часть ло* 
шадей находится в неудовлетвори
тельном состоянии. В  ( Совершенно 
недостаточных темпах развивается 
свиноводство и овцеводство, как об
щественное колхозное, так п в кол

хозных- дворах.
Крайне неудовлетворительно об

стой?- дело с посевами клевера, рас
ширение которых является одним из 
важнейших условий повышения уро
жайности зерновых в особенно льна 
я увеличения кормовых ресурсов для 
скота. Планы оставления семенни
ков клевера, сбора и заготовок се
мян не выполняются.

Плохо поставлена в подавляющем 
большинстве случаев работа по 
улучшению лугов и пастбищ и при
ведению их в культурный вид, что 
может и должно дать огромные ре
сурсы  хоцопгах коомов для скота.

г) Краевые, областные и район
ные партийные организации в ряде 
случа’ев не учли указания товарища 
Сталина, что «переход к коллектнв-

стую  снимаются без достаточных | ственного укрепления колхозов. СНК 
оснований, перебрасываются из кол- СССР и ЦК ВКП (б) постановляют!
хоза в колхоз, предаются суду и 
іптрафуются незаконно по совершен
но пустяковым основаниям, где бы
ло бы вполне достаточно обществен
ного воздействия или указания со
ответствующего партийного и совет
ского органа. Тем  самым партийные 
и советские органы вместо того, 
чтобы воспитывать и закреплять ру
ководящие колхозные кадры, рас
трачивают эти кадры и не создают 
устойчивого руководящего состава в 
колхозах, без чего нельзя двинуть 
вперед дело укрепления колхозов.

Во многих случаях установленные 
уставом правила исключения из 
колхоза нарушаются, как-то: исклю
чают колхозников за такие наруше-

ному хозяйству, как преобладающей ния дисциплины, которые, согласно 
форме хозяйства, не уменьшает, а І У ставУ» караются штрафом или об

щественными мерами воздействия, 
исключают членов семейств отход
ников или лиц, ушедших целиком 
работать в промышленность, в то 
время как такой уход является со- 

в условиях

увеличивает наши заботы о сель
ском хозяйстве, не уменьшает, а 
увеличивает руководящую роль ком
мунистов в деле под’ема сельского 
хозяйства». Несмотря на то, что за
последний год организованы тыся- вершенно нормальным 
чи новых колхозов в этих районах 
и в  колхозы вступило больше мил
лиона единоличников, работа по вос
питанию колхозников и колхозниц и 
по организационно - хозяйственному 
укреплению колхозов не стала еще 
в центре внимания многих районных 
партийных организаций.

д) Сталинский колхозный устав 
систематически нарушается. Пре
ступно нарушается установленный 
уставом порядок выборов и смены 
руководящих колхозных работников 
(председателей колхозов и бригади
ров). Председатели колхозов зача-

Севѳрный край
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нечерноземной полосы и не может 
ни в коем случае- преследоваться 
местными органами; исключения кол 
хозников продолжает производиться 
партийными и советскими органами, 
директорами МТС, на то но уполно
моченными, исключения производят
ся правлением колхоза без решения 
общего собрания колхозников.

В  целях обеспечения дальнейшего 
ускорения под'ема сельского хозяй
ства нечерноземной полисы, а так
же Правобережья Куйбышевского 
края и северных районов Курской 
области и организационно - хозяй-

В. СНАБЖЕНИЕ МАШИНАМИ.
Молотялжш

1. Обязать партийные и советские 
организации нечерноземной полосы 
обеспечить в течение ближайших 
3— 4 лет повышение урожайности: 
по зерновым культурам - -  90— 100 
пудов в среднем с гектара, по льну 
— 1— 5 центнеров, льно • волокна а 
среднем с гектара и конопли—5 —в 
центнеров волокна с гектара, по кар
тофелю —  900— 1.100 пудов в сред
нем с гектара. Поручить крайкомам 
и обкомам в течение настоящей за 
мы, с привлечением передовых кол
хозов, получающих 'уже теперь 
кордные урожаи, разработать необ
ходимые практические мероприятия 
по повышению урожайности приме
нительно к каждому району и кол
хозу, обратив особое внимание на 
внедрение и полное использование 
местных удобрений (навоз, вола, 
торф, известь и т. п.).

Обязать обкомы, крайкомы, Ц К  
КП(б) Белоруссии, областные, крае
вые исполкомы, СНК  Б С С Р  и Нар- 
комзем СС С Р  обеспечить безуслов
ное выполнение плана заготовок се
мян клевера урожая 1985 г. и зало
жить в 1936 году в каждой области 
(крае, республике) семенные рассад
ники клевера на площади, обеспе
чивающей производство семян кле
вера в размерах государственного 
плана, -проект которого Наркомзему 
в месячный срок представить на у т 
верждение правительства.

2. Оказать вышеуказанным обла
стям и краям нечерноземной поло
сы  в 1936 году следующую помощь 
организацией новых М ТС  н трак
торными машинами:

Б. СНАБЖ ЕНИЕ ТРАКТОРАМИ.

С В О Д К А  Б О Р Ь Б Ы  З А  Н Е Ф Т Ь

19 д ю б о я  по всем т о в с та м  добыто 
56.132 то н н ы — 1)2,9 ввод, плана

П Р О М Ы С Л А Добыто АООТ 
тонн аыппноняя

ПріІурѴіО (Іоо 1 .
49 Г 108 8ЫП0-1Н9НИЯ

По тресту Сталиннеф ть:
б у х т а  ильичя. 
сталинский . 
молотозскии.
И -  М ИКОЯНА . 
НЕФГЕЧАЛА

6 900 
3.1 Ю 
1 860 
3.8 0 

85

98 
121,1 
13 .8 
95,8 

141.7

421
154
93

5~0

135.7 
12 .2 
69.4 

14 4

Итого 15 7э5 105 1193 130.8

П о тресту О рдж оникидзенеф ть:
СУ РА Х А Н СК И И  . 
ОРДЖ ОНИКИДЗЕ  
Им КАГАНОВИЧА  
З Ы К

3.160
6.0<0
5000

103 6 
89,6 
76 4

94
412,5

109

41,3
87,8
49,5

Итого . і4.16і> 86,9 015,5 66.3

П о тресту Лениннефть:

БАЛАХАНСКИИ  
ЛЕНИ НСКИ М . . . 
КИРОВСКИМ

4.195 
6. Ы 
1060

101 б
106,9
95.5

89
326

85

38 
1 '0,4 

57

Итого іі.б і? ІОі.8 500 7 і,9

П о тресту Азизбековнеф ть:
АЗИЗБЕКОЗСКИИ  
О СГРО в АРТЕМА

11810
1.789

•  119
1 2 »

1073
88.2

162.3
91

Итого . . иол) 118,3 1111,2

Северный край 
Карельская АССР  
Ленинградская область 
Западная область 
Московская область 
Калининская область 
Ивановская область 
Горьковский край 
Кировский край 
БССР  •
Северные районы Курской области 
Правобережье Куйбышевского края 

Итого

по выработке на один пятнадцати- льнотеребилок и сложных молот 11- 
сильный трактор в гектарах н зада-1 лак:

СТЗ а хтз чтз „Угаавреал 7*

900 125 25
80 60 —

1450 800 300
1850 220 130
2800 390 450
1700 300 50
1650 200 75
1800 250 50
2000 350 50
1600 300 100
750 * 250 100

1500 400 100
18080 3145 1430

ния • по работе широкозахватных

Северный край 
Карельская А С С Р  
Ленинградская область 
Западная область 
Московская область 
Калининская область 
Ивановская область 
Горьковский край \
Кировский край 
БССР
Северные районы Курской области
Правобережье Куйбышевского края 

Итого

Г. СНАБЖ ЕНИЕ МЕЛИОРАТИВНЫ М ИНВЕНТАРЕМ.

ІІІ. 9 
% 1

1200 200 50 200
200 10 — 20

1910 700 200 250
2000 760 800 300
3100 1500 500 Ж
2130 600 300 300
1900 500 250 200
2120 700 250 200
2600 900 400 200
2100 700 350 200
1200 500 300
2200 990 300 100

22660 8000 3200 2170

60

325
150
600
100
150

200
400

а а и А Картофеле 
уборочн. наш. • ■

и

* ■

і і
м ■
а І і

К И

І І І
50 100 50 — 1500

300
— — — 150
200 330 150 - 3000

100 500 300 180 8000:.
50 140 790 250 3000
70 640 200 40 2500

100 500 200 150 250050 150 300 100 3000
50 400 100 50 3500

150 500 400 200 3000

30
—  . 50 50 1000
40 100 50 2000

950 3170 2730 1170 28150

22 декабря ровно в 7 час. вечера, в помещении концертного зала 
театра имени Руставели, состоится

СОБРАНИЕ ТИФЛИССКОГО ГОРОДСКОГО АКТИВА партийных, со
ветских, профсоюзных и комсомольских организаций, посвященное

30-летию революции 1905 года
Вход по специальным билетам, распределяемым райкомами ТО КП(б) 

Грузии.
ТИФЛИССКИЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

(БОЛЬШЕВИКОВ) ГРУЗИИ.

Выработна Вытеребят» Всего об*
і на трактор 

боа шолоіьбы
■гнрокоаад 
ваткой льно

■олтять 
па сложных

■ транспорт- теребклкой нолотклках
, *ы> работ к тыс. га* тыс. те.

Северный край 300 13 164
Карелия 150 —  ' 20
Ленинградская область 300 30 330
Западная область 400 45 450
Московская область 420 10 780
Калининская область 350 63 340 •
Ивановская область 350 43 300
Горьковский край 480 12 425
Кировский юрай 450 39 430
Белоруссия 380 36 650

Д. СНАБЖ ЕНИЕ ЛЕГКОВЫМИ 
МАШИНАМИ РАйЗО.

Северный край 25
Карельская АО СР ну
Ленинградская обл. ,о
Западная обл. и) •-
Московская обл. »5
Калининская обл. .о
Ивановская обл
Горьковский край ».Ѵ
Кировский край ю
БССР  45
Северные районы Курской обл 20
Правобережье Куйбышевского 4

края 30.

4. Обязать партийные и советские і подготовить к селі ^ хо зяйственны м  і ные кадры для тракторных машин
организации нечерноземной полосы і работам 1936 года квалифицирован-1 в следующем количестве:

Северный край 
Карельская А С С Р  
Ленинградская область 
Западная область 
Московская область 
Калининская область 
Ивановская область 
Горьковский край 
Кировский край 
БССР
Правобережье Куйбышевского края 

Итого

И д у г  а
І 2 и

К о р ч е а а л ь  
■ к ы в  к а ш а

К у с т а  р* Вол от- п 5? Ч в ы  т  рак*
п я к о а ы а -  НЫ О X X  1 * то р н ы е

70 25 35 50 130
' 20 10 5 • 10 30 і

170 40 40 50 200
200 15 35 50 90
по 50 35 55 220

-'00 15 30 40 180
340 50 40 60 230
150 30 20 20 150
250 50 45 25 220
250 50 45 40 160
20 30 20 — 40

1770 365 350 400 1700

5. Устацриить план под’ема новых 
земель на 1936 год за счет раскор
чевки, расчистки кустарников и. осу
шки болот в размере 700 тыс. га по 
нечерноземной полосе со следующим 
распределением по областям, краям 
и республикам:
Северный край ,, 60 тыс.
Карельская АСОР. 5 тыс.
Ленинградская обл. 90 тыс.-
Западная обл. 65 тыс.
Московская обл. 65 тыс.
Калининская обл. 90 тыс.
Ивановская обл. 80 тыс.
Горьковский край 55 тыс.
Кировский край 90 тыс.
БССР  70 тыс.
Правобережье Куйбышевского'

края 30 тыс.
Итого 700 тыс. га.

Запретить местные партийным и 
советским органам подменять освое
ние новых земель за счет раокор-

обслуживающиѳ молотилку колхоз
ники;

б) построить во всех колхозах ри
ги н овины, приспособленные по 
своим размерам к потребностям ка
ждого колхоза;

в) построить в каждом колхозе 
простейшую колхозную суш илку для 
сушки зерна, с использованием ме
стного топлива (дров, торфа и пр.).

Обязать областные н краевые зе
мельные органы и Наркомзем Бе
лоруссии установить систематиче
ское руководство строительством на- 
восов, овинов, риг и сушилок и 
оказать колхозам необходимую по
мощь строительными материалами 
(лес, кирпич), а также технической 
консультацией.

7. СНК СССР и ЦН ВКП(6) указы
вают партийным и советским орга
низациям областей и краев, что они 
сумеют в ближайшие сроки добить-

Северный край 
Карелия
Ленинградская область 
Западная область 
Московская область 
Калининская область 
Ивановская область 
Горьковский край 
Кировский край 
БССР
Правобережье Куйбышевского края 
Северные районы Курской области 

Итого |

гулярный созыв общих собраний | ногб снабжения лесом, распашки 
колхозников и обсуждение на них ] новых земель под огороды и крѳдн-

[
1

ь
I

а
ааЛ.2■і

й-!8«
Г -

щ

1

■ а *

рІ Ш І
\- 8  

* нІ Н ( I !о а 3 • а а ь
3200 300 350 60 50 260 450 300 50 150
500 150 80 — — — — 30 60

6500 700 500 350 820 610 1200 550 480 250
6500 500 500 150 100 1000 1200 700* 430 220
9500 700 750 600 50 240 550 750 950 Ж
ІООО 700 600 100 70 1350 2000 650 240 250
5800 450 600 150 100 1000 1200 500 350 200
6000 550 700 250 50 250 250 500 400 200
7300 800 700 400 50 950 650 700 150 250
6000 700 600 200 150 850 1000 600 600 300
6500 900' 450 550 30 50 100 450 150 200
3500 600 300 400 — — — 300 100 120

67300 7050 6130 3210 970 6560 8600 6030 3900 2500

чевки, расчистки кустарников и і ся организационно • хозяйственного
осушки болот распашкой растбиш- 
ньгх и луговых угодий, что на деле 
не дает увеличения находящихся в 
использовании общих земельных ре
сурсов и в ряде случаев задержива
ет развитие животноводства.

6. В целях предотвращения в 
дальнейшем Громадных потерь хле
ба и льна в условиях дождливой 
погоды в период уборки, СН К  СССР 
и Ц К  ВКГІ(б) обязывают все край
комы, обкомы и Ц К  КГТ(б) Белорус
сии, областные и краевые исполко
мы и Совнарком Б С С Р  предупредить 
повторение ошибок, допущенных в 
уборочную кампанию текущего го
да, и провести в колхозах следую
щие мероприятия, обеспечивающие 
сохранение хлеба и льна при убор
ке, обмолоте и переработке в усло
виях дождливой осени: 

а) построить до начала уборки в 
каждом колхозе, а в крупных колхо

з а х  —  в каждой • бригаде крытые то
ка, обеспечив, чтобы в колхозах, об
служиваемых МТС, под этими наве
сами могли помешаться сложная 
молотилка, трактор или двигатель и

укрепления колхозов только при ус
ловии, если сталинский колхозный 
устав не формально, а на деле по
лучит силу основного государствен
ного закона в каждом колхозе, и ви 
новные в нарушениях устава будуч 
строго наказываться

СНК СССР и ЦН ВКП(б) предла
гают всем партийным и советским 
организациям обеспечить строжай
шее проведение в жизнь установ
ленных уставом правил исключе
ния из колхозов, в частности не до
пускать исключения из колхозов 
родственников лиц, ушедших на от 
хожиѳ заработки или на,, постоян
ную работу в промышленность, и 
строжайше преследовать, как за пре
вышение власти, то партийные и со
ветские органы, которые своими ре
шениями производят исключения из 
колхозов их членов.

СНК СССР и ЦК ВКП(б) предла
гают прекратить имеющие • место 
многочисленные нарушения уста 
новленного уставом порядка выбо
ра и смещения председателей кол
хозов и бригадиров, обеспечить ре-

всех важнейших вопросов-* колхоз 
ного хозяйства, обеспечить точное
соблюдение предусмотренных уста
вам мер по воспитанию несознч- 
тельных колхозников и наказанию 
лиц, нарушающих колхозную дисци
плину, а по внедрению новой обще
ств.-иной дисциплины труда.

СНК СССР и ЦК ВНП(б) предла
гают прекратить еще широко рас
пространенную в ряде районов прак
тику незаконного распоряжения 
колхозными средствами со стороны 
советских и хозяйственных органи
заций и обязывают эти организации 
в двухмесячный срок покрыть свою 
задолженность колхозам, а органы 
прокуратуры — привлекать к с у 
ровой ответственности лиц, , не вы
полняющих этого указания.

СНК СССР и ЦК ВНП(б) обязыва
ют прекратить еще встречающуюся 
во многих колхозах практику огуль
ного и незаконного наложения штра 
фов на колхозников.

а  СНК СССР и ЦК ВКП(б) пред
лагают при распределении с.-х Яв- 
шин, организации подготовки кад
ров, помощи кредитом особо учесть 
необходимость помоши районам и 
колхозам,, где произошел наиболь
ший прилив единоличников, а также 
вновь организовавшимся колхозам 
с тем, чтобы в кратчайший срок по 
мочь этим районам и колхозам вый
ти в число передовых.

9. В  виду того, что хуторский ха
рактер землепользования во многих 
случаях сводит на-нет преимущест
ва общественного хозяйства в кол
хозах и вредит интересам колхозни
ков и колхозов в целом, признать 
целесообразным в тех случаях, ког
да имеется или «может быть Соз
дан единый колхозный полевой мас
сив, оказание некоторой поддержки 
■■ем колхозным хуторским дворам, 
которые пожелают перейти на жи
тельство в деревню, путем  льгот-

та для начального обзаведения.
Предложить обкомам и крайко

мам, областным н краевым испол
комам нечерноземной полосы, Сов
наркому и Ц К  КІІ(б) Б С С Р  в двух 
месячный срок представить на ут 
верждениѳ в Ц К  ВКП  (б) н СНК 
СС С Р  план необходимых первых ме
роприятий на 19:̂ 6 год, с точным 
указанием, в отношении каких кол
хозов и районов ими намечаются эти 
мероприятия.

10 Констатируя, что наличие в 
нечерноземной полосе чрезмерно 
мелких колхозов, зачастую в - 5— 10 
дворов, препятствует использованию 
преимуществ общественного колхоз
ного труда и использованию новых 
машин, предложить крайкомам и об
комам и соответствующим исполко
мам разработать необходимые прак
тические мероприятия по об’елине- 
ник» таких чрезмерно мелких кол
хозов при условии строжайшей до
бровольности такого об'вдинения и 
с точным указанием районов и кол
хозов и представить их в 3-месяч
ный срок на утверждение Ц КВКЦ (б) 
и СН К  СССР.

И . Поручить Сельхозотделу ЦК 
ВКП(б) и Наркомзему СС С Р  в крат
чайший с-рок представить на утвер
ждение СН К  СССР  и ЦК  ВКП(б) по
рядок оплаты работников на новых 
уборочных машинах по льну н кар
тофелю, исходя из системы, приня
той в прошлом году и целиком се
бя оправдавшей при оплате комбай
неров на комбайнах.

12. Поручить Совету Труда  и Обо
роны, в связи с  увеличением ма- 
шиноснабжеішя нечерноземной по

лосы, передать снабжение горючим 
от потребкооперации Союзнѳфтетор- 
гу, обязав последний расширить ко
личество баз в нечерноземной поло
се.

Обязать Наркомзем Союза ССР 
расширить ремонтную базу в но- 
черноземной полосе и представить 
на утверждение Совета Труда и Обо
роны в недельный срок план стро
ительства мастерских капитального 
и текущего ремонта в соответствии 
с  утвержденным аланом усиления 
машинного вооружения областей а 
краев этой полосы.

13. Совнарком СС С Р  и ЦК ВКП(б) 
считают совершенно недопустимым 
тот факт, что в большинстве ука
занных краев и областей, в кото
рых женский труд является основ
ным в сельском хозяйстве, совер
шенно неудоівлѳтворительно постав
лено продвижение женщин на руко
водящую работу в колхозах и обу
чение женщин работе на сложных 
с.-х. машинах. Такое пренебрежение 
к выдвижению женщин является од
ной из /лавны х причин плохого вос
питания' и сплочения колхозного ак
тива

Совнарком СССР и ЦК ВКП(б)
ставят задачу перед крайкомами 
и обкомами, областными и краевы
ми исполкомами нечерноземной по
лосы, перед Совнаркомом а Ц К  
КП  (б) БСС Р— добиться в течение 
ближайших 1— 2 лет, чтобы значи
тельная часть председателей колхо
зов, колхозных бригадиров, тракто
ристов, комбайнеров и работающих 
на тракторных машинах по льну я  
картофелю, колхозных счетоводов и 
заведующих колхозно - товарными 
фермами были бы женщины - кол
хозницы. .

П редседатель Совета  
Н ародны х К ом я саров С С С Р

В . М О Л О Т О В
19 декабря 1935 іѵ

Секретарь Центрального  
Ком итета В К П  б

И .  С Т А Л И Н
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Поставим строительство на новые, стахановсние рельсы
Речь тов. С . ОРДЖ ОНИКИДЗЕ на совещании по вопросам строительства в ЦК В К П (б) 13 декабря 1935 г.

Строить в срок, дешевле 
и лучше

Товарищи, надо прямо сказать, что 
самокритики ва нашем совещании ма
ловато. Вов выступающие - товарищи 
доказывают, что у них в этом году 
лучше, чем было в прошлом и поза
прошлом году. Разве это нужно дока
зывать? Если бы вы —  наши луч
шие строители, —  я это подчерки
ваю, —  пришли сюда и стали бы рас
сказывать, что вы работаете в атом го
ду хуже, чем работали в прошлом, это 
было бы Просто СКАНДАЛОМ ДЛЯ ВСвХ 

вас Если бы вы работали в атом го
ду хуже, чем в прошлом и позапрош
лом году, многие из вас, вероятно, не 
были бы сейчас начальниками стро
ек. —  мы бы подыскали других.

Иѳ об этом идет речь. Вы заняли 
здесь оборонительное положение. Вам 
«оказалось, что хотят пред’ явить об
винение в том, что вы работаете го 
раздо хуже, чем в предыдущие годы. 
Это. конечно, чепуха. Никто вам не

МОЛОТОВ: Не говоря уже о Граф
тио, Винтере,- х

ОРДЖОНИКИДЗЕ: Графтмо, Вюгге-
ра, Веденеева, Роттерта —  знают пе 
только у нас, но н за границей.

Но позвольте н вас, товарищи Впи- 
тер, Веденеев, Графтио и Роттерг, 
чуть-чуточку прокритиковать.

КАГАНОВИЧ: Правильно.
ОРДЖОНИКИДЗЕ: Вы, товарищи

Графтио, Веденеев, Винтер, Роттерт, 
строите дорого. Обвинение в том, 
что наши строители дорого строят,—  
ггред’являем и всем вам...

ГРАФТИО: Будем дешевле строить.
ОРДЖОНИКИДЗЕ; Можно дешевле ■ 

должно дешевле сгроигь. Тов. Винтер, 
Веденеев, Графтио по качеству стро
ят очень хо{юшо, но значительное ко
личество из вас, товарище, и "по каче
ству строят неважно.

Вот здесь выступал тов. Марьясин. 
Мне не хочется ого обижать. Он ве-

оред'являет обвинения в том, что вы I дет большое строительство, ему нужно
работаете хуже, чем в предыдущие го 
ды.

Но все мы считаем, что вы не вы
полняете и в части сроков ввода но
вых агрегатов, и в части себестоимо
сти решения ЦК ВКП(б) и правитель
ства. Вот если бы это вы опровергли, 
было бы хорошо. Но никто ія  вас 
этого не сделал и не мог сделать. Ка
ждый из вас. выступал, говорил: я 
увеличил производительность труда 
против прошлого года на 20— 30 про
центов. себестоимость тоже снизил в 
этом году против прошлого года. Не 
об этом речь идет, дело совсем в дру
гом.

Промышленность у вас развивается 
быстрыми темпами и выполняет свою 
программу как по качеству, так в по 
количеству в назначенный срок. Вот, 
например, в прошлом году в декабре 
месяце товарищ Сталин поставил пе
ред тяжелой промышленностью воп
рос —  дать транспорту 80 тыс. ваго« 
нов. Эту программу мы выполнили„ 
сдали тов. Кагановичу 80.000 ваго
нов на месяц и пять дней раньше 
срока (аплодисменты), при этом вы
полнение программы шло йз пятияпев- 
ки в пятидневку ровно, как было на
мечено. никаких нарушений ороков.

Есть ли что либо похожее на это у 
нас в строительстве? Нет. V нас 
обычно сроки окончания стройки, сро
ки ввоза в дксплоатацию намеченных 
агрегатов не выполняются. Опаздыва
ем на полголз, год, полтора и больше. 
Сколько раз вы нас уверяли в том. 
что в срок окончите работу, а потом 
не выполняли (оживление в зале). Это 
еадо прямо сказать. То же самое по 
себестоимости: мы требовали снижения 
еебестоимоста.а на деле себестоимость 
повышали. Партия от нас требует хо
рошего качества строительства, а мы 
очень часто даем неважное качество. 
Р.от о чем идет речь, а ее то,- чтобы 
прйтти сюда и похвастаться, что уве
личили производительность труда про
тив прошлого года, чуть-чуть снизила 
себестоимость. Не век тке в самом де
ле себестоимость строительства будет 
подниматься вверх, когда-нибудь надо 
Же ее снижать. Иначе и ие может 
быть.

Значит, чего же мы от вас тре
буем? Мы требуем: безусловно кон
чать стройки в сроки, назначенные 
партией и правительством; строить де
шевле, выполнять план по снижению 
себестоимости, строить так, чтобы ка
чество. наших строек было безукориз
ненное.

Очень часто то, что вы строите, по 
качеству заставляет желать очень 
много. В особенности это относится к 
жилСтіюительству. Ведь двери, окна, 
штукатурка и проч. в городах еще
выглядит ничего, а па строительных 
площадках, на наших заводах. —  вы 
меня простите, —  это позорная шту
ка. Достаточно по вашим дверям стук
нуть кулаком, и кулак проскочит че
рез двери. А как делается арматура а 
прочее? Очень часто безобразно. Вы 
заходите к рабочему, квартира как-
будто ничего —  жить можно. А ог
лянитесь кругом —  отделка дрянь. 
Двери не так поставлены, штукатур
ка плохая, оконные рамы перекате- 
вы. стекло плохое и т. д. Что — вер- 
8о это или нет?

ГОЛОСА: Верно, верно.
ОРДЖОНИКИДЗЕ: Верио-то оно, ко

нечно, верно. Во дело не в том, что
бы согласиться со мной, а дело в том, 
чтобы строить, как следует. Тут один 
«з выступавших пытался говорить о 
том. что сіроителей мало ценят, на 
строителей обращают мало внимания. 
Это, конечно, неправда.

Наших строителей, которые с че
стью выполнили первую пятилетку и 
успешно выполняют вторую, —  та
кие имена как Гвахария, Гугель, Кат- 
гель. Валериус, Царевский, Познан- 
с&яЙ. Франкфурт, Дѳвпн, Цифринович, 
Оафрадян, Прокофьев я многие дру- 
йів —  известны всей стране.

помогать, но я должен прямо сказать, 
что коксовый завод, который он по
строил на Магнитке, был плохо' пост
роен и пришлось с ним немало пово
зиться.

Зря он, между прочим, адесь наго
ворил, что строительство Уралвагон- 
строя получает мало материалов в не
комплектно. Конечно, некомплектность 
у иас есть. У  нас нет еще такого по
ложения, о котором здесь рассказывал 
тов. Штаерман, говоря об Америке, 
но вы, товарищ Марьясин, знаете, 
сколько вы получили. Цемента вы по
лучили в первом квартаяе 10 тыс 
тонн, во втором квартале —  16,5 тыс. 
тонны, в третьем квартале —  14.600 
тонн. Стекла вы получили в первом 
квартале 40 тыл. кв. метров, во вто
ром квартале —  87 тыс. кв. метров, 
в третьем квартале —  40 тыс. кв. ме
тров и в четвертом квартале —  40 
тыс. кв. метров Рубероида вы полу
чили в первом квартале 1.200 руло
нов, во втором квартале —  19.500.В 
третьем квартале —  3.800 и в чет
вертом квартале —- 4.000 рулонов.

Металла вы. товарищ Марьясин, по
лучили вдоволь. Механизмов вы по
лучили достаточно. Все здесь присут
ствующие будут вам завидовать: 
«Ишь, —  скажут, —  сколько ему 
подваливают», так что вам, товарищ 
Марьясин, жаловаться ва снабжение 
не приходится. А вот вам жаловаться 
на вашу стройку преходится.

Я не хочу, вас в дрейф* «луча*;-де
лать центром свѴй критике, Тов. т $ ь -  
ясин, но |  должен все-таки сказать, 
что все решения ЦК ВКП(б) ■ Сов
наркома о сроках пуска отдельных це
хов .ѴралвАгоястроя вами ие выполне
ны Когда должен был быть пущен 
вагоносборочный асх?

МАРЬЯСИН: В октябре итого го
да.

ОРДЖОНИКИДЗЕ: И с ѵ  этот, срок
был дан после. А первый срок?

МАРЬЯСИН: Весной этого года.
ГИНЗБУРГ: В 'м ае  1934 года

пох должен был уже пачать выпускать 
продукцию.

ОРДЖОНИКИДЗЕ: Что же у вас 
происходило на отройке? Сроки не вы
держивались и в го же время работа 
шла в одну смену. Казалось бы, если 
сроки пуска нарушаются, так нужно 
ш-е силы собрать, нужно, чтобы на 
стройке работали в три смены, все 
24 ча< ,̂\ дабы выполнить заданный 
срок.

Срок пѵска вагоносборочного цеха 
был намечен на м ай  1934 г., а я был 
у вас осенью 1934 года, а вы в тому 
времени еще не приступили к пост
ройке этого цеха. Вы нам показали 
большой участок, на котором только 
стояло несколько палочек с флажка
ми. И только. Конечно, вам и в го
л ову  не приходило тогда в срок пус
кать его, Нам пришлось обратиться к 
тов. Решетову, уполномоченному 
НКВД, ко то р ы й  взялся за  э т о т  цех и 
показал прекрасные темпы. А разве 
это не позор для строителей. Позор.

ГОЛОСА: Позор.
ОРДЖОНИКИДЗЕ: Конечно, позор, 

когда вам —  строителям должен по
могать 1’вшетов, вместо того, чтобы 
ему заниматься своими прямыми обя
занностями. Что же, у вас не было 
комплектного снабжения, а у Решегго- 
Ва оно было? Оа обогнал всех вас на 
площадке и идет впереди вас всех.

Сроки, товарищи, надо хорошенько 
проіѵмаіь и только тогда ответствен
но говорить, что можно построить в 
Такой-то срои. Нельзя делать так. как 
делали на том же У  рал вагон строе, ко
гда просто отменили наши сроки, даже 
не попытавшись взяться за их вы
полнение и не включившись в борьбу.

Будем откровенны, иногда мы оши
баемся в сроках, йо вы берете любой 
срок. Вам на это наплевать —  взять 
срок и не выполнить его Очень час
то бывает так, что еров берете в тут 
же для себя решаете, что в этот срок 
не бѵіет выполнено.

ГОЛОСА: Правильно.

М8ДШШШМИЕ

Мы ни Гугеля, ни Позяанского, ни 
Кастеля, ви Макстрой (Гвахария), ни 
Валсриуса не ставили в привилегиро
ванное положение в смысле снабже
ния в этом году. Я утверждаю это. А 
дело у пнх идет лучше, чем у яру-

10 Iі. Ес

Сколько их станет в ближайшие 
месяцы и ближайший год —  это за
висит пеликом и полностью от наших 
организаторских способностей. Потому, 
что один Жмурин может выскочить, 
но тысячи, десятки тысяч, миллионы

гид. Если бы все наши стройки рабо- • без организации не выйдут, их надо 
тали так, как работали Азовегалі, і организовать. Стахановец Жмурин не 
Макеевка, Дзвржинка, Златоустстрой, І упал откуда-то сверху. Жмуриыых 
Челябстаикострой, то вы пришли бы
на это совещание с поднятой голо
вой я заявили бы правительству в 
партии, заявили бы товарищу Стали
ну, что «мы план 1935 года вы
полнили целиком и полностью».

Но этого сегодня нет, так к а к ,1 на
ряду с хорошими стройками, большин
ство строек рлботает неудовлетвори
тельно, и поэтому общая картина по
лучается неважная. Нам надо резко 
изменить всю постановку нашего 
строительного дела, нам надо переве
сти его на американские рельсы, надо 
механизировать наше строительство.

Ту?*, тов. Гинзбурга упрекали в том, 
і что он будто бьі Америку недооцени

вает. Я  не так понял тов. Гинзбурга. 
Он ставил вопрос так: в смысле при
ложения человеческого труда иам. по
жалуй, нечему учиться у американ
цев, а нужно учиться у стахановцев 
Жмурима. Снубенно п Бурина— они 
не одиноки Стахановцев у нас. и на 
стройках много. Нет почти ни одной 
стройки, где бы не было стахановцев. 
Мало или. много это другое дело. 
Но всюду они есть и они в смысле 
производительности труда показывают 
лучшие показатели, чем американцы. 
Это верно. Вот я сегодня читал из ма
териалов по Донбассу, что на мари
упольском заводе один каменщик уло
жил 25 тыс. кирпичей. Это басносло
вная пифра. Конечно, тут надо учи
тывать, что это сделал не один рабо
чий. Как было раньше? Раньше ра
бочий сам приготовлял раствор, сам 
делал подмостки и сам клал. Теперь 
раствор делает один, кирпич подносит 
другой, а кладет третий Так что тут 
результаты работы не одного, а трех. 
Но и это прекрасно. Правильное раз
деление труда дало величайший эф
фект в повышении производитель
ности труда.

много в нашей стране, огромное коли
честве.

ГОЛОСА: Правильно. 
ОРДЖОНИКИДЗЕ: Рабочие вовсе не 

хотят быть отсталыми Они хотят быть 
передовыми, хотят лучше работать и 
больше получать. Ваше дело —  суме
ете ли вы их организовать или нет. 
Мы требуем от вас, чтобы вы органи
зовали нам этих прекрасных рабочих.

В этом отношении тов. Гинзбург 
прав, когда он говорит: давайте бу
дем учиться у своих рабочнх-ста- 
хановцев.

Вот, товарищи, вы все время гово
рите, что механизмов пет. А я утвер
ждаю.,..что те .механизмы, которые у 
нас имеются, недостаточно использу
ются и используются недостаточно по
тому. что в каждом из вас. когда вы 
клянетесь механизмами, в душе сидит 
•чуть-дуточку автймехашттор. (Голо
са: правильно).

Обвинения очень крепкие, во мы 
здесь собрались не для того, чтобы 
Петь друг другу хвалебные гимны.

Почему существуют антимешшза- 
торские наст|юения? Потому, что не 
умеют правильно организовать работу 
грабаря, он попіел со своей лошаден
кой и помаленьку работает.

КАГАНОВИЧ: Индивидуально.
ОРДЖОНИКИДЗЕ: Конечно, работу с 

грабарем на лошади организовать го
раздо легче, а при работе экскаватора 
надо организовать работу так, чтобы 

/была своевременная подача вагона нли 
грузовика, а это сделать не так легко.

Поэтому каждый из вас считает, 
что механизация —  прекрасная шту
ка, по в тихую, про себя, іумает: 
«Пускай грабари работают, так лег
че». (Смех. Аплодисменты).

Механизмов мы с каждым годом бу
дем давать  значительно больше. В по- 
ааирошлом году мы нх давали гораздо

меньше, но •  этом году мы дали »*г- 
каваторов в других механизмов на
много больше.

Прав тов. Сиубейко, когда он жа
ловался на качество ручного инстру
мента. Но ведь Златоустовский завод 
к вам гораздо ближе, чем к нам. По
чему не пойти, ие сказать рабочим, 
инженерно - техническому персоналу 
итого завода, что ваши топйры не го
дятся, оказать, что надо сделать для 
повышения качества, и, конечно, зда- 
тоустовпы сделают. Надо сказать нам 
<>б этом, но все это надо делать свое
временно. Мы теперь имеем громадные 
возможности.

Неправильно, когда при каждой 
стройке и теперь хотят иметь вое так 
же, как это было три— четыую года 
тому назад. Тогда не было ешѳ той 
промышленности, которую мы теперь 
имеем. Теперь дело иадо организовать 
по-другому, надо организовать произ
водство деталей в большем количестве 
порайонно и подавать их на стройки.

До сих пор жалуются и правильно 
жалуются на та, что строят из сырого 
леса. Это верно, во одной жалобой 
тут далеко не пойдешь. Надо органи
зовать сушилки, строить их при каж
дой стройке не выйдет. Надо их 
строить для нескольких строев, для 
целого райопа.

Надо производство дверей, оконных 
рам и т. д. поставить в массовом мас
штабе.

У нас есть все для 
большого развертывания

строительства

До сих пор крепко с о хра н и л о с ь  убе
ждение у строителей, что все у него 
должно быть свое. Это неправильно. 
Нам надо создать настоящую строи
тельную индустрию, это в огромной
степени облегчит и улучшит работу 
наших строителей.

Надо это дело организовать по-во- 
вому. .

Когда здесь говорят, что американ
цы хорошо строят, то почему же мы 
ие можем у себя также хорошо стро
ить? Мы кажем организовать лучше, 
потому что у иас единая могучая со
циалистическая промышленность, а йе 
отдельные частные фирмы, у насздесь 
единая «фирма» —  Советский Союз. 
(Аплодисменты).

О строительных материалах. Вы все 
жАлуетесь. что песок, гравий самый 
дорогой материал. На месте песок и 
гравий стоит дороже привезенного це
мента из Новороссийска. В  чем дело? 
Надо уметь организовать и это дело. 
Пока это дело почти полностью в ру
ках грабарей. Поэтому мы задыхаем
ся от дороговизны этих материалов.

Наши областные организации повы
шают пены на гравий, на песок самым 
безобразным образом. Мы будем про
сить Центральный Комитет нашей пар
тии и Совнарком, чтобы тех, кто 
взвинчивает цевы, н аказы ва л и  и  • за
ставили их от этого отказаться.

Далее, когда мы говорим, о работе 
вагоностроительной промышленности, то 
там мы имеем пятидневный план. Когда 
мы говорим о работе металлургии, то 
здесь мы имеем ежедневный плав. 
Каждый день, когда мы видим углом, 
что не то выходит, сразу начинаем 
барабанить. Скажите, пожалуйста, 
что-либо подобное у вас есть на строй
ках? Ничего подобного нет! У  вас нет 
плана производства основных работ.

МОЛОТОВ. А пора завести.
ОРДЖОНИКИДЗЕ: Безусловно, если 

вы не заведете настоящего плана, вы 
не будете иметь возможности контро
лировать то, что у вас делается. Вы 
должны завести себе план производст
ва работ подекадно, помесячно, иначе 
вы ве будете знать, что вами выпол
нено, что нет. Иметь плав подекад
ный. помесячный и строго проверять 
его выполнение —  только в этом слу
чае вы гарантируете себе сдачу рабо
ты  в срок.

У  иас есть все условия для боль
шого развертывания строительства в 
американском духе. У , нас есть пре
красные кадры стаханотшев в строи
тельстве.

У нас с огромным опытом инженеры 
и техники, опытные начальники строи
тельств, огромнейший опыт имеется 
у каждого из вас. Работало вы в| 
прошлые годы в значительно тяже
лых условиях —  тогда всего было 
ма/о, а теперь мы имеем мощную 

( промышленность, которая может вас 
| снабдить значительно лучше, песрав- 
I ценно лучше, чем в прошлые годы.

Нужно как следует требовать. Мы С 
1 Гинзбургом в прошлом году составили 

целый заказ на машины для строи
тельства. Несколько он выполнен? 
Если он плохо выполнен, то в этом 
виноваты не только машиностроители, 
но 'виноваты и вы, товарищи строите
ли. Надо настаивать, надо драться, в 
вы полѵчите. что нужно. Пекоторме из 
вас. говорят: «От нас чего хотят? Мы 
построили все те заводы, рудники, 
электростанпии, метро и т. д., все, 
чем паша страна гордится, а теперь 
вас ругают». Нет. тогапяиш, не руга
ют вас, а хотим сто и ть  по-повомѵ, 
поднимая как строителт етво. так и вас 
па более высокую ступень. Нет сомне
ния. что строители наших гигантов 
первой и второй пятилетки поднимутся 
на вершину строительной техники и 
по-новому поведут дело (аллодисман- 
ты).

Тов. Жарова спрашивает, почему 
инженеры - строителя м у ж ч и н ы , поче
му нет жеишин? Отвечаю. Есть, тов. 
Жарова, инженеры -  строители женпш- 
пы и среди них тов. Яблонская, строп- 
т^тьвипл доменного цеха Азовсталн. 
Тоз. Джапаридзе одна из строитсльниц 
Магнитогорска - гэс.

В  1994 году в числе выттущепных 
Наркомтяжпромом 22  тысяч инженеіюв

—  1.680 женщин, 4.200 техников 
женщин, в 19.95 году выпущено жен
щин инженеров 3.550 человек и 
4.676 техников. Это ие так много, па 
число женщин инженеров а техников 
растет.

И следующий вопрос, который зада
ла тов. Жарова: «А что, тов- Орджони
кидзе. при развитии стахановского дви
жения у пас найдут работу все или 
ѵ нас тоже окажутся безработные?»,. 
(Смех).

Тов. Жарова, в будущем 1926 году 
об'ем капитального строительства со
ставит около 32 миллиардов рублей, 
вместо 24 миллиардов рублей г  1935 
году.

По чистому строительству ва буду
щий год будет 17 миллиардов рублей 
вместо 11 миллиардов рублей в ны
нешнем году. Рост огромный.

Как видите, об’ем капитальных ра
бот растет на 33 процента, а по чи
стому строительству —  даже на 50 
проп., это потребует при самой хорошей 
работе еще значительного количества 
дополнительных рабочих, а если будем 
работать так. как сегодня, то рабочих 
в достаточном количестве не найдем. 
Таким образом речи о безработице и 
быть пе может.

У  нас в вашей великой социалисти
ческой стране, промышлеааость кото
рой могучими темпами идет вперед й а  
благо всех трудящихся, где хозяйств 
венная жизнь развивается по проду
манному плану, направленному нашей 
партией, нашим пролетарским / государ
ством. под руководством великого Ста
лина, нети  пе может быть никогда без
работицы. Она безвозвратно ушла и 
Советском Союзе г  историческое прош
лое. (Бурные аплодисменты, переходя
щие ■ продолжительную овацию. Вс* 
встают. Возгласы: «Ура железному
иарному тяжелой промышленности!»).

Приветствие делегации армян 
Америки тов. Л. БЕРИЯ

Тифлис. ?аккрайком ВКП(б) —т. Л. БЕРИЯ

Положить конец безобразиям в проектах
и сметах строек

Позвольте иам от имени делега
ции американских армян в составе 
31 чел. приветствовать вас, а че
рез ваше посредство народы Закав
казской федерации и •* руковод
ство.

В  течение целого месяца мы изу
чали Советскую Армению, знако
мясь и с доугими Федеративными 
закавказскими республиками— Азер
байджаном и Грузией. Их зкоиоми- 
чоское и культурное развитие при
вело иас к твердому убеждению, 
что только Закавказская федерация 
и бргтеное сотрудничество ее наро
дов обеспечили более чем громад
ные культурные и экономические 
Успехи, которые мы лично наблюда
ли и о к о т о р ы х  мы раоскажем ар
мянам в Америке и всем армянам, 
разбросанным по всому миру.

М ы  очень счастливы отметить, что 
чм уделили тан много личного вни
мания деревням, заново построен
ным вокрѵг Эривлии для армянских 
иммигрантов, которые прибывают оо 
всех концов мира. чѴобы поселиться 
в Советской Армении

Мы видели эти деревни и пришли 
к твердому убеждению, что они бу
дут идеальными по своей архитек
туре и гакитгрномѵ устройству дп* 
деревенских жителей Советской Ар
мении.

Мы считаем, что- ато д о с т и г н у т о  
благодаря помощи правительства 
Советской Армении и благодаря ва
шему личному и благосклонному 
вниманию.

Позвольте нам. покидая террито
рию Закавказских федеративных 
оеспублин. выразить вгм наше глу
бокое восхищение и горячие при
ветствия.

Примите, пожалуйста, выражение 
нашего самого иомп«»»нвго уважения 
и товяпиіпесиий привет.

С г о р я ч и м  трѵловым приветом 
остаемся ѵважгюілиѳ вас

• ц п м и т с т  р е п Р Г А И И И  
А Р М Я Н С К И Х  М А С С  л м е р и к н :  

Председатель С. ч т м р ы  »*м«ц 
С е к р л т э п ц  „ , п  Д . И Г Н Д Т П З ^ Ч ,  
д  А Р п г * е л г » м я н  М  я о ц в ц

Н. Сим оы ян, О. ье п о л о « ч ! 
М. р л « ч в ч . Н. МОССИЯН, 
Л. ХЕКИМЯН

Конный пробег колхозников 
Северного Кавказа

О механизации 
строительных работ

І іе сь  место говорилось о меУавнда- 
цви. жаловались ва то, что механиз
мов мало, на то, что механизмы не
комплектные. Конечно, известная и да
же значительная доля правды тут есть, 
«о вне всякого сомнения и тот факт, 
чтя вы и наличные механизмы ис- 
польвуете в высшей степени нераци- 
овально. Дальше строить так, конеч
но, нельзя. Ведь цифры, которые при
водили в докладах гг. Мвжлаун в 
Гинзбург об использовании наличных 
механизмов, никто из вас не опроверг.

Здесь говорилось о том, что дают 
аюкА&аторы, во при этом часто не 
дают паровозов, вагонов й рельсов. 
Это, конечно, ве годится, но склады

вать руки перед этим фактом тоже 
никуда ие годится. Нет паровозов, нет 
вагонов и рельсов,— ставь грузовики 
под экскаватор и работай так. Рабо
тают же так на Москва —  Волгова- 
ч ш м  и работают небезуспешно. Успо
каиваться на том, что не дали паро
возов и вагонов в достаточном количе
стве, н поэтому не искать выхода для 
работы экскаваторов, —  это значит 
относиться к делу по-чиновничьи.

А вы ведь, как товарищ Сталии 
выражается, партийные в непартий
ные большевики, какое же вы право 
имеете по-чиновничьи подходить к де
лу? Ппгато выход и вы его 
(Аплодисменты).

О проектах а  сметах. К ш лоеь  бы, 
что у нас теперь с проектами дело 
должно было бы быть поставлено об
разцово. Столько предприятий, столь
ко домов сироектир шаля, выстроили. 
Столько первоклассных заводов! Ниче
го нового, Что было бы принципиально 
отличным от тех строек, которые мы по 
строили. — * ф.г теперь не строим. Зна
чит, из имеющегося огромного архива 
наших проектов в чертежей можно 
брать очень много и переносить на 
строительство новых предприятий я 
зданий. Делается ли это? Нет, в до
статочных размерах не делается.

Приведу пример —  шарикоподшип
никовый завод им. тов. Кагановича. 
Он построев* с расчетом на 24-мил- 
лйояяую проектную мощность (это 
заниженная мощность). Мы решили 
расширить этот завод, увеличить его 
проектную мошиость протвдг 24 млн. 
шарикоподшипников до 50 млн. Но 
как вы думаете, товарищи инженеры- 
строители, большая проектировка 
для этого нужна? На 24 млн. завод 
оостроен; хотим расширить его до 50 
миллионов. Казалось бы, нужно взять 
то, что имеется, и расширить по каж
дому пеху. Благо предполагалось и 
раньше, что завод будет расширен. А 
они начали заново проекты состав
лять. И когда

проекты 
мы заявили, что это 

чепуха, что этого не вадо, то они, 
конечно, смирились, —  «что же, ни
чего не поделаешь, начальство прика
зало,’ паю слушать». (Смех).

Взять постройку электростанции. 
Берите типовой проект электростанпии 
я отройте по нему с теми измене
ниями. которые потребуются, в связи 
с грунтом.

Вот Криворожский /  металлургіче-
екий завод. Проект Криворожского за
вода тов. Вееиик дал ми и § три неде

ли. Он взял тяповый проект доменно
го цеха, прокатный цех Магнитогор
ска. мартеновский цех Магнитогорска, 
і  соответствии с грунтом изменил рас
четы фундамеитоз и получился проект 
завода. А если бы стали проектиро- 
іа ть  обычным путем, то гоя наверняка 
проектировали бы. (Голоса: Правиль
но.). А вот этим не пользуются у вас.

, Если грубо сказать, то тут положе-, 
,ние такое: в проектных организациях 
у иас с и д и т  огромное количество лю
дей, сидят они в Москве, в Ленингра
де, в Харькове, вообще в ваших сто
личных городах, и хотят оставаться 
Там. (Голоса: Верно. Аплодисменты). 
Оттуда никуда не хотят ѵеджатъ. И 
поэтому, как только проектная рабо
та появляется, то вместо того, чтобы 
использовать •асе архивные проекты, 
спи говорят: «Нет, я теперь буду про
ектировать заново». И если директор 
чудак, он им подчиняется.

Надо покончить с этим. Ото, конеч
но. не значит, что проектные органи
зации иадо разогнать. Но это значит, 
что проектные организации там, где 
нет принципиально отличной строй
ки, должны широко использовать 
тот проектный архив, который у нас 

1 имеется.

Тов- Гинзбург, яадо отменить поря
док, когда проектные организации по
лучают больше за увеличение об’еча 
проектного материала. Насоставляли мы 
смет з  1929 —  30 и 31 году, эти 
сметы оказались никуда негодными. По 
ним невозможно было строить. Стали 
пересматривать их, положив в основу 
фактическую стоимость прошлого го
да плюс процент на удорожание. Ги- 
промеа все проекты металлургических 
заводов составлял именно так г  1931 
году. Верно, Гугель?

ГУГЕЛЬ: Правильно. 

ОРДЖОНИКИДЗЕ: Это же чепуха!
Давайте условимся с сегодняшнего дня, 
что в смету не вносится ни одной 
копейки против того, что было утвер
ждено. и пусть каждый строитель до
кажет, как он умеет работать —  хо
рошо или плохо.

Надо устранить и еще одно совер
шенно недопустимое явлени^, в кото
ром т о в а р и щ и  - строители ’ не менее 
виноваты, чем товарищи - машиностро
ители. Это —  стоимость оборудования.

Стоимость оборудования у нас не
соразмерно высокая, ннкому ненужная, 
никакой пользы не дающая и только 
развращающая машиностроителей.

Приведу один пример. В Запорожье 
мы строим большой тонколистовой 
стан мощностью 600 тыс. тонн ли
ста. Техническую помощь купили у 
американцев Стае строят Краматор
ский завод им. Сталина. И 
пот директор Запорожстали товарищ 
Рогачевский —  не плохой дирек
тор, но в данном случае показав
ший себя ниже всякой критики. —  
согласился заплатить директору Крама
торского машиностроительного завода 
тов. Кирилкину 90  млн. рублей за 
один стан. Ну. что это за безобразие! 
И теперь от Наркомтяжпрома требуют, 
чтобы на постройку одного этого цеха 
для листового стана дали 200  мли. 
рублей.

Ну, знаете ли. с этим я никак не 
могѵ примириться. Это недопустимое 
безобразие И этот случай ие единич
ный. Мы заявили, что за стан больше 
25 —  30 или- рублей платить не бу
дем. Строители никакой борьбы за 
удешевление оборудования не ведут, 
они готовы подписать договор на лю
бую суммѵ Такое отношение никуда не 
годйтоя Оно развращает машийострои* 
ш е й .  развращает и вас. Н уж но  с этим 
повести решительную борьбу-

Нот те вопросы, товарищи, на ко
торых я хотел остановиться.

СУХУМ . (По телегр. от наш- кор.)
20 декабря в ЦИК Абхазии состоялся 
ггрием славных участников конного 
Пробега— колхозников Северного Кав
каза. От имени трудящихся и прави 
тельства Абхазии конников приветст
вовал заместитель председателя ЦИК 
Абхазии тов Лагвилава,

Колхозник Дзативв, зпамспосеп про
бега. рассказал о замечательных успе
хах в деле развития животноводства, в 
частности коневодства в колхозе име
ни Каляева Северной Осетии. Старши
на кабардинской группы конников 
Сижажев сообщил интересные данные 
о колхозе имени Кирова, имеющего 
более тысячи конского поголовья, 260 
коров, 3 молочных фермы, 24 тысячи 
баранов. Карачаевец Казиев —  кол
хоз «Путь Ленина*—нподёЛйлсЯ опы
том выращивания конского поголовья.

Яркую речь произнес командор про
бега тов. Чудесов, остановившийся на 
некоторых показателях первого этапа

пройденного пути. Копи, выршениыв 
колхозами, блестяще прошли Клухор. 
Особенно хорошо выдержали переход 
карачаевские, затем дагестанские и 
кабардинские кона Усталость Отрази
лась, в то только незначительно, иа 
донской породе лошадей.

В заключение тов Чѵдесов выразил 
благодарность трудящимся и прави
тельству Абхазии за теплую встречу.

— * С такой помощью колхозников 
Закавказья мы одолеем в любое время 
всякий перевал и с успехом закон
чим путь.

От имени трудящихся Северного 
Кавказа тов. Чудесов передает горя
чий привет руководителю закавказ
ских большевиков товарищу Берия, 
а также тт. Муоабекову и Ланоба.

Отряд конников Северного Кавказа 
выходит из Рухума в дальнейший 
путь 23 декабря. Колхозники Север
ного Кавказа осмотрят город, совхозы 
и курорты.

СЕМЕНОВ;

Приветствие закавказской делегации 
конникам Северного Кавказа

КИ СЛ О ВО Д СК . (По телеграфу). В  колхозном коневодстве Ваше про- 
С ухум  на имя командора конно- бываниѳ На территории Р**авкаі-
го пробега послана следующая те 
лограмма:

«Закавказская делегация работ
ников животноводства по проверке

ской Федерации и наше Пребыва
ние в вашей чудесной стране явля
ются демонстрацией дружбы П А Р О 

ХОДА выполнения социалистического 
Договора с Северо-Кавказским кра
ем. находящаяся в Кисловодске, го 
рячо приветствует отважных слав
ных колхозников и руководящих 
л  ни Ванного пробега, штурмующих 
гордые хребты Кдвгаза. Ваш  бес
примерный переход через непри
ступный до сих пор/ Клухорский

дов многонационального Закавказья
и Севере Кавказского края Жели- м 
вам полного успеха в завершении 
всего пробега.

Д а здравствую т славные руково
д и т е л и  большевиков Закавказья п 
Северного Кавказа товарищи Берия 
и Евдокимов!

Да здравствует вождь народов 
Сойотского Союза я трудяйцихеа

перевал свидетельствует о высоких .в сех стран великий Сталин!

•™ Д" ' 0ГО “ « » “  » ГН  Р уко во ди тел ь  е а к е .к .зо к о *
мадных победах, достигнутых в • делегации У Р У Ш А Д З Е * .

ЗСФ СР  выполнила план о зи м то  сева
Пе данным Заинаркомэема Заняв-1 культур: засеяно 1.023.300 га, и м

иазьа выполнило план сева озимых» 100 проц. плана (ЗТА).



Речь товарища Л. М. К А Г А Н О В И Ч А
Таварйпга! Тлвартя Орджоникидзе *

глт  рйчи у#е говорил о тех етров- 
теш , которые здесь на совещании 
«прібеднячвбалибь», намекая па то, 
«о строителям ве уделяется холжпо- 
Ю внвмания. Неправильность этого 
пссбенно наглядна, если вспомнить, 
«то как рад именно строители была и 
помете# в пентре внимания вашей 
партия, советской власти и всей совет- 
дой общественное™ в период первой 
пятвлетви и сейчас, в годы второй пя
тилетки. Ведь недаром товарищ Ста
лин говорил о том, что «в период 

'первой пятилетки мы сумели органи
зовать агггуяиалм, пафос нового стро
ительства и добились решающих ус
пехов*. И далее, он указал, что во 
горой пятилетке мы должны допол
нять пафос строительства пафосом ос
воения новых заводов. Раяве »то не 
ялятеея величайшей похвалой строи
телям ■ разве это  ̂не выражает то 
«то строители- бызи передовыми бой
нями. боровшимися за выполнение ге
неральной линии партии, которую мы 
отстаивали, отвоевывали в борьбе с 
ілассэвыми врагами и в борьбе с их 
ігевтѵроб в наших рядах. Ведь не 
случайно, что ве только много строи
телей награждено орденами, по и то. 
кто одними из первых в Советском Со
ме были награждены орденами имен
но строители нашей социалистиче- 
еко* ятиѵетрян.

ПѴЧѴЧ ТІотоіиьпб.
ОРДЖОНИКИДЗЕ: Правильно, пра- 

ш*че.
КАГАН09ИЧ. Советские строители 

были непооредственнымп исполнителя
ми величайшего плана в мировой ис
тории. плана перестройки огромной, но 
отсталой страны в « р а ку  передовую. 
Строители показали на конкретных де
лах. что они способны совершать чу
деса. творить большие дела. Строите-

на совещаний по вопросам строительства в ЦК ВКП(б) 13 декабря 1935 г.
ГОЛОСА* Правильно.
КАГАН02ИЧ: Отсюда и пойдет луч

шее использование механизмов, пра
вильное, экономное расходование ма
териалов.

Железнодорожники не имеют права 
делать скидку на свои специфическое 
особенности и смягчать ту  критику, 
те установки, которые были в в док
ладах и в речи тов. Орджоникидзе.

Именно потому, что железнодорож
ное строительство имеет некоторые 
специфические особенности, именно 
потому, что железнодорожное строи
тельство разбросано на десятки тысяч 
километров по всему Советскому Со- 
Юзу от Тихого океана и до Черного мо
ря, именно потому, что железнодорож
ное строительство труднее /Поддается 
организации. —  именно поэтому МЫ 
должны с особенной остротой приме
нить к железнодорожному строитель
ству все меры лучшей образцовой ор-

Совсршенно ясно, что, йе устранив 
втвх д о с та тк о в  в проектировании, 

мы не сумеем выполнить задание по 
снижению себестоимости, по удешевле
нию строительства.

Проектирование ж.-д. строительстьа 
начинается прежде всего с изыскатель
ных работ. Если изыскательные рабо
ты  проведены плохо, если трасса на
мечена неправильно, если геологиче
ских изысканий нет,— бед при стро
ительстве железной дороги будет очень 
много. А у нас, я должен это прямо 
сказать, до настоящего момента изы
скательное дело организовано неудов
летворительно. Мы предлагаем соз
вать специальное совещание изыска
телей ж.-д. линий. Изыскатели сами 
ведут большую и трудную работу, но. 
не имея заранее данного им четкою 
задания, оставаясь подолгу без руки- 
водства, оіш тратят много времени 
впустую. Прежде чем послать людей

ганизяпии етроіггелі ных работ, ибо у т,А изглскаиие. нужно им четко растол- 
железнодорожпиков организация дела! ковать, п о  мы от них трефем. А этой 

.и гр а е т  ещ е большую роль, чем в про-• установки онн большей частью по по-
мыгйленности.

Больше, чем где бы то пи было, на 
железнодорожном строительстве господ
ствует «деревенщина». Я  говорю о 
старой деревенщине. Новая деревня—  
она другая. Новая колхозная деревня 
пп своей механизации, по организации 
работ, с тракторами и комбайнами,—  
—  она, пожалуй, даже обогнала 
строительное дело, в особенности па 
железнодорожном транспорте. (Апло
дисменты).

Когда я говорю о «деревенщине», я 
говорю о стапой лсрепііе.

ОРДЖОНИКИДЗЕ; О дореволюцион
ной депевяе.

КАГАНОВИЧ: 0  дореволюционной
деревне, я говорю о «деревенщине», 
которая выражается не только в том, 

л  могли это делать потому, что опп что у нас работают люди, недавно
ос т л и с ь  верными сынами нашей со- 
пшисттмеской родины, потому, что 
бия показали себя большевика мл —  
партийными и беспартийными, потому, 
что они руководилась, вдохновлялись 
дшяской партией й первым великим 
сш телем  —  товарищем Сталиным! 
(Участники совещании устраивают 
бурную овацию товарищу Сталину).

Мы вспоминаем о вчерашних и се
годняшних гяроичеекях днях не для 
юге. чтобы растаять в сентяменталь- 
ном умилении, а для того, чтобы луч
ше мобилизоваться, подготовиться в

пришедшие из деревни, а в подходе, в 
навыке, в медлительности и разбро
санности работ. Я имею в виду боль
ше железнодорожное строительство, но 
думаю, что работники других отрас
лей строительства скажут, что у 
них элементы «деревешцнпы» также 
сильны. Надо ведь прямо сказать, что 
часть единоличников и лаже часть 
ку.дапких элементов находили себе на 
железной дороге «пологу отчуждения 
от коллективизация». (Смак). 

ОРПЖПЧИКИДЗЕ: Правильно, 
КАГАНОВИЧ: К  разбросанности же

д іш йтаей  борьбе, чтобы критически деанодорожного строительства мрйбав- 
(адобрать и устранить собственные но- 
іпептк#, которых ѵ нас так много.
Мы должны поднять паше строи- 
тшетво на новую высшую ступень, 
строить высококачественпо в значи
тельно дешевле. Мы должны на яе
до устранить безобразную дороговизнѵ 
т и х  строек, ѵлучтпить всю систему 
ОТТЮПШПИЙ строительных работ, кото 
рая гойчаг страдает огромными недо
статками. Мы должны, как говорил 
томриш Станин, к пафосу строи
тельства добавить пафос освоении, 
паФос культурной и грамотной тех
нической работы, пафос механиза
ции. пафос четкой образцовой органи- 
84ПЧЯ СТПОІГГРЛІ.МЫХ работ.

(гпэдгѵіЦЧИДЗЕ: Правальпо.
КАГАНСЗИЧ: Гистема советского

хтйетва замечательна; лаже при име
й т е #  крупных недостатках в орга- 
иалапви строительных работ, по при 
плановом хозяйстве и отсутствии ра
сточительства буржуазной конкурен
т е  она дает возможность отроить 
быстро а строить, успешно.

Можете себе представить, каких ог
ромных результатов мы достигнем, 
ю т  к преимуществам системы со
ветского хозяйства мы прибавим вше 
лучшую организацию труда и хозяй 
сгм. когда мы к системе советского 
тяйства добавим вше последнее сло
во техники в строительстве, технвче- 
сіую культуру, когда мы поднимем 
технический уровень, культуру паших 
сіршггелъных Кадров.

Наше совещание выходит за рамки 
обычного текущего совещания. Мы 
должны сочетать текущие задачи се
годняшнего дня с перспективными за
дачами, должны поставить новые ве
хи в Строительном деле в соответст
вии с томи грандиозными задачами, 
которые сейчас стоят перед всем со- 
ЦП»тЯСТЙГЧесКЙМ хозяйством.

Это сочетание текущих задач с за
дачами завтрашнего дня дают нам п 
доклады тов Ібежпауиа и тов. Гммэ- 
буогі, в Проект постановления, кото
рый здесь предложен. Тов. Молотов 
шворвл уже. что этот проект, ^хотя 
а йе утвержден еще, по в основном 
ояостёляет наши задачи.

Механизация —  это краеугольный 
камень нового дня нашего строитель- 
Р т  Правильное снабжение эго тоже 
Мао из важнейших условий правил».- 
чего хота строительства. Но. товари
щи. пеитр тяжести сегодняшних задал 
*смит в нас, в л ю дях -в  организации 
работы, в устранении наших .собствен- 
•го* недостатков, которых еше та* 
Дшого.

ляются плохие, старые навыки ж.-д. 
строительства.

Р этом отнотяепии промышленные 
строителя имеют некоторые преаму- 
ш е с т  перед железнодорожными. Іо 
революции не было такого гигантского 
размаха промышленного строительст
ва, как сейчас Строительство желез
ных дорог до революции было в срав
нительно' большое. Промышленные 
строители ие имеют за собой такого 
грѵза старых дореволюционных тради
ций. тянущих и х  н а ш , к а к  имеют 
железнодорожные строители.

В дореволюционном строительстве 
железных дорог был. конечно, и по
ложительный опыт, который МЫ ДОЛЖ
НЫ использовать, но вы знаете очень 
хорошо, что в практике старого строи
тельства железных дорог было одень 
много плохого, были старого типа под
рядчики. была негодная, кустарная, 
расточительная организация работ. К 
сожалению, на железнодорожном тран
спорте к «деревенщине» присоедини
лись дореволюционные «традиции» 
строительства железных дорог. Этими 
традициями заражаются и нестойкие 
коммунисты - строители, которые не 
в силах перестроить работу по-новому. 
Вот почему, товарищи, на железнодо
рожном транспорте особо остро стоят 
вопросы об организации работ, каче
ства руководства.

Перед нами яа настоящем этапе 
развертывания строительства стоят 
следующие три основные задачи:

первая —  дать новую, лучшую ин
дустриальную систему организации 
работ;

вторая —  дать м е ха т тш п о , улуч
шить использование механизмов и ма
териалов, развфпуТь стройиндустрию.

третья —  поднять на новую высо
ту проблему строительных кадров, пх 
подбора, закрепления, выращивания, 
повысить их техническую и оргапи-

лучают. Отсюда бывает и плохое про
ектирование, отсюда и неправильное 
направление ж.-д, линий. Потом из-за 
недоделок и неточностей в изысканиях 
приходится проект менять на-ходу, в 
процессе строительства, а всякие из* 
менепия обходятся очень дорого. За
тяжка и удорожание работ в первую 
очередь вытекает из плохой постаповкп 
проектирования, недоброкачественности 
проектов и смет.

В железнодорожном строительстве
была а другая болезнь —  распылен 
пооть по многим мелким об'ектам. 
Каждый район, каждая область, есте
ственно, хочет иметь железнодорожную 
стройку, Если пойти по этой линии 
то нужно начинать одновременно стро- 
іьгельстпо сотен кусочков и пи один 
к клипу года ве построить. Вот поче
му Необходимо сейчас и в буду
щем вонпс.нтрпровжгь железнодорож
ное строительство и строить быстрее 
дешевле и качеством получше. Пер
вых успехов в этом году нам удалось 
добиться только потому, что согласно 
постановления ПК и СП К, во предло
жению товарища Сталина, мы скон
центрировали строительство, обеспе
чили выделенные стройки механиз
мами, материалам#, квалифицирован
ной рабочей силой.

Только такая концентрация работ 
на строительстве Вторых путей Балуй- 
ки —  Балашов —  Пенза дала воз
можность за четыре мееяла этого го
ла сделать в два раза больше, чем за 
предыдущие три года.

Этой стройке активно, хорошо по
могали территориальные партийные я 
советские организации. Строительство 
линий Караганда —  Балхаш ,. Фа- 
стов —  Житомир — - Йовоград. Во
лынск в этом году шло успешнее пе
тому, что у нас были сконцентрирова
ны * материалы, и денежные средства, 
и люди на определенных участках, 
потому, что строителям были постав
лены четкие задачи.

Даже строительств:) линия Москва—  
Донбасс, которое резко критиковали н 
правильно критиковали, за последний 
год чуть-чуть улучшилось И ПО ОРГАПИ- 
запии работ, и по спиженим себестои
мости.

Вопросы организации самих строи
тельных работ не сводятся к тому, 
чтобы создать подрядные организации,

Предложение о создании подрядных ор
ганизаций вполне правильно и свое
временно. Осуществление его внесет 
культуру в строительство, закрепит 
кадры.. ’ позволит больше механизи
ровать строительные работы, лучше 
использовать механизмы. Некоторые 
железнодорожники -  строители скеп
тически относятся к создапию под- 
ряднических организаций на строи
тельстве железных дорог. Я  с ними не 
согласен. Именно потому, что такйо 
строительства как Валуйки —  Бала
шов •—  Пенза. Караганда —  -Балхаш 
Запжелдорстрой работали более кон
центрированно, ближ$ подошли по ти
пу к хозрасчетной по,і,рядни ческой 
организации, им удалось в этом году 
КОе-что сделать.

По дело не ограничивается пере
стройкой ̂  структуры строительных ор
ганизации. Основное —  в улучшении 
организации строительных работ вни
зу. Тов. Винтер в после,дп^й ' частя 
Своей речи по вопросу о стахановском 
движении был совершенно прав, кри
тикуя плохую организацию труда па 
наших стройках. Стахановское движе
ние показывает, что мы и наТуш ест- ' 
вѵющем уровне механизаций, но при 
правильной организации я разделений 
трудА. мри пе.котором изменении тех
нологического процесса, можем до
стигнуть огромных успехов и в про
изводительности, я в улучшении си
стемы работ, и в снижении себестои
мости.

Вот почему вопрос организации стро
ительных работ, в особенности па же
лезнодорожном транспорте, где старая 
«деревенщина» „господстет во всю, 
приобретает особое значение.

Па железнодорожном строительстве
хозрасчетные строительные тресты. I надзор, руководство работами органйзо

вать труднее, чем на площадке в два
километра. Трудно организовать надзор 
за маленькой группой, за маленькой 
бригадой, из которых одна находится 
на пятидесятом километре, другая —  
на шестидесятом, а третья — - н* семи
десятом. Но тем более остфо стоит в 
железнодорожном строительстве задач» 
правильной организации работ и руко
водства ими. '

Правильная организация строитель- 
вмх работ, четкое разделение труда и 
лучшее использование наиболее квали
фицированных рабочих, перестройка 
(истомы о-платы труда и улучшение 
нормирования труда, —  безусловно да
дут нам большие успехи. И злесь-то 
мы должны во всю использовать об
разцы работы стахановцев.

Огахайовекое движение на железно
дорожном строительстве развернулось 
меньше, чем среди машинистов, соста
вителей. кондукторов.-#»іу Ш  жыф к*  
прекрасные, образцы работы етШ но&- 
пеп - строителей и не только на 
пемляных работах или па кладке кпр 
пича, но и по работе экскаваторов. 
Эксв авторы  неполную*** у  аддочадп 
Плохо. Подавно правительство принйМЗ- 
Ж> комбайнеров, которые г  оказали об
разцы использования этих . сложных 
уборочных машин. Образцов хорошего 
исподьзопяпия экскаваторов очень м а 
ло . Тем ценнее пример ст.іхапщіца Яру
лина на строительстве вторых путей 
Ралѵйки —  Балашов, который довел 
рыпаботкѵ одного экскаватора до 4-800 
кубометров земли в сутки при норме 
'І.600 кубометров.

Образны использования экскаваторов, 
данные топ. Ягудиным, нужно как 
можно шире распространить к  на ос
тальных зкскаѵаторіштков.

перебой но обслуживать все потребно
сти а т. п.

11а железнодорожном транспорте 
много гражданских сооружений.

В  этом году только па одно жилищ
ное строительств ассигнуется 400 е 
лишним миллионов рублей. Мы долж
ны поднять качество строительства, л 
ото в особенности относится в строи
тельству жилых сооружений, тех со
оружений, которые непосредственно 
обслуживают рабочих, трудящихся. Это 
ужо относится ко всей, в особенности 
к  градостроителям.

Здесь тов. Хрущев подробно и хоро
шо говорил о задачах строительства в 
городах а развитии строительной ин
дустрия. С этой точки арѳішя я хочу 
подчеркнуть особую важность даль
нейшего поднятия культуру десятни
ка, прораба, инженера, архитектора.

Несколько слов о паших архитекто
рах. Они до революции не строили в 
таких масштабах и в таких разме
рах, как им приходится проектиро
вать и строить теперь. До революции 
архитекторы по преимуществу проек
тировали больше всего т і іИ М Д Ѵ и Л Ь -  

\ Вые постройки, особняки или отель
ные общественные здания, остальные 
дома были домами коммерческого по
рядка, опи строились большей частью 
без архитектурных проектов. Сейчас 
архитекторам даются заказы на архи
тектурное проектирования большинства 
строящихся домов.

Должен сказать, что эа последние 
годы вместе о ростом страны выросли 
архитекторы, наряду со старыми опыт
ными архятеггорама поднялись новые 
кадры, кадры молодых талантливых 
архитекторов. Но крупнейшим недо
статком в работо архитекторов являет
ся то, что они, обращал большое вни
мание на виешпее оформление, хотя и 
здесь еще очень много недостатков, со
вершенно недостаточно обращают вни
мание на внутреннюю сторону строи
тельства, на организацию дома внут
ри, на оформление квартир, на каче
ство строительства. Нельзя терпеть та
кого положения, когда дом внешне с 
фасада оформлен хорошо, а внутри—  
чорт знает что делается, жить в пом 
нсудобпо, размещение комнат, лест
ниц, коридоров сделано неправильно 
и т. п.

Строителе - ипженеры и начальни
ки строительства несут известную ви
ну за недостатки работы архитекто
ров, До сих пор отношение к архитек
тору со стороны инженеров и началь
ников строительств не урегулирова-

. 2. Вопросы механизации и снабжения
Конечно, товарищи, наряду с лучшей 

организацией труда, паряду с лучшей 
организацией работ, псобхозимо всемер
но форсировать —  п это нредусматри- 
ьастся розданным вам проектом поста
новления, —  механизацию строитель
ных работ. Эту механизацию необх*- 
димо впедрять не только в «иде круп
ных экскаваторов, крупных под’емни- 
ков. сложных маппгщ но и в виде не
больших механизмов и простейших
приспособлений. Необходимо иметь экс 
каваторы разных типов для разных
работ. Ведь нельзя же применять для 
небольших путевых работ н а  т о й  и л и  
иной станции круппые экскаваторы. 
Надо иметь и малоковптовые универ
сальные экскаватора, увеличив в  этом 
году их выпуск.

Для железнодорожного строительства
загорскую квалификацию, обучить пх необходимо, в частности, иметь пере- 
поеладнлм достижениям строительной, двпжные механизмы —  легкие пере- 
техйики па основе широкого ралвер-і нотные поз’емные крапы, транспорте- 
тыкания стахановского движения. | ры. передвижные мощностью от 5 до 

От разрешения этих трех основных) 16 клѵѵг, электростанции. У нас рабо-
задач зависят выполнение плашш 
строительства в установленные сроки, 
качество строительства и себестоимо
сти. В конце концов все недостатки 
нашего строительства —  плохое ка
чество. рост себестоимости,. затягива
ние сроков происходят именно из-за 
этих основных прпчип: плохой орга
низации работ. Плохого использования 
механизмов и недостатков значитель
ной части строительных кадров.

1. Вопросы организации 
строительных работ

Организация строительных работ на
чинается прежде всего с правильной 
организации проектирования. Я дол
жен здесь, товарищи, прямо саазат»., 
что в области проектирования ил же
лезнодорожном строител)стве дело об
стоит хуже, чем в других отраслях 
сгроительствА. Это происходит не по
тому. что железнодорожное проекти
рование более сложно, а из-за очень 
плохой системы организация проек
тирования.

Как правило, основные проектиров
щики ограни пдвалиоь проектировашіем 
самой трассы, полотна железной доро
га.

Между тем ясно, что проектирова
ние железной дорога нельзя о т в е 
чать проектированием одного полмыа,

одпой трассы. Необходимо проектирова
ние станций, узлов, депо, водоснабже
ния, жилых и служебных помещений 
и целый ряд жру* их работ. До сих одн 
каждую из этих отраслей железнодт 
рожиого хозяйства проектировали раз
ные организации. И обычно, получа
лось, что проектирование по полотну 
окончено, а все остальное не только 
пе готово, но часто н не начато Ком
плексного проектирования железной 
дороги, как единого организма, ве бы
ло, да и Сейчас еще нет на значи
тельной тясгн строек.

(Появление товарища Сталина в 
зале встречается бурными аплодисмен
тами, переходящими в овацию. Все 
встают, крики «ура». «Да здравству
ет товарищ Сталии! Ура»!)>

та передвижная и применение стацио
нарных механизмов вызывает излиш
ние расходы на их установку, на стро
ительство для них помещений и пр.

И. наконец, у вас на транспорте с 
особой остротой стоит вопрос о карьер
ном хозяйстве. Этот вопрос стоит остро 
для всех строек, об этом говорилось па 
совещаний. Но для ж.-д. транспорте, 
который разворачивает реконструкцию 
пѵти, для чего потребуется огромное 
количество щебенки, балласта в других 
материалов, —  это насущнейший, важ
нейший -зопрос. Организовано карьер
ное хозяйство плохо. Одно время увле
кались крупными карьерами, среднего 
н небольшого типа карьеры не орта* 
нозовывали. Мы должны сейчас па
ряду е крупными карьерами органи
зовать средние, а воо-где и небольшие 
карьеры.

Многие выступавшие на см етании  
говорили о матери,альном снабжении
строительства. Па стройке иногда бо
лее легко, чем на заводе, на фабрике, 
смотрят на то, что нахватает того или 
иного материала. Дело снабжения стро

е к  материалами должно быть в корне 
улѵчггавно- Ссылка на нехватку етрой- 
материалой зачастую прикрыв&ют про
сто плохуіЬ организацию снабжения. 
МАтевналов у пас все же порядочно, во 
вх несвоевременно и пекомплекснО по
дают. Подают йе туда, куда надо, а 
часто я разворовывают. Нужно органи
зовать реализацию отпутан ных фондов 
стройматавйалов во-время ш комплег 
сйо ях доставлять на стройка, эконом

но их расходовать, решительно пресе
кать воровство и разбазаривание ма
териалов. К сожалению, очень много 
тут недостатков, именно суб’ективного 
характера.

Конечно, при огромном развороте 
строительства еще нехватает вдоволь 
стройматериалов. Приходится распреде
лять фонды, устанавливать жесткие 
нормы и ограничивать потребление. 
Однако, мы уверены, что в мвду роста 
нашего хозяйства, мы в ближайший 
период устраним в снабжении стройма
териалами «карточную систему», как 
мы ее успешно упразднили аа хлеб, 
мясо, сахар, на чугун и другие продукты 
(Бурные аплодисменты). Уже ■в Ш 6  
году мы развернем еще большее произ
водство стройматериалов в они у «ас 
будут. Но нельзя создавать иллюзии

снабжение пойдет гладко, боа затрудне
ний.

Вот почему мы должны и ъ деле маг 
ториального снабжения нажимать- на 
то. чтобы лучше планировать материа
лы, чтобы количество этих материалов 
совпадало с планами строительства, 
чтобы не было такого положения ког
да строительство записано а план, 
деньги на него отпущены, а материа
лов не дают, надеются п,\ то. что как- 
нибудь вытяпут. Это неправнлі.по. Па- 
до обеспечивать каждый титул работ 
в денежным ассигнованием, и соответ
ствующим количеством материалов 
ипаче неизбежно удорожание * строи
тельства, иначе неизбежно затягивание 
строительства, иначе неизбежно «бо
родатое» и даже седобородое етроитедь-

ю . Проектирование не кончает, $
только начинает участие архитектора 
в строительстве. Архитектор аааитере- 
совап в том, чтобы дом строился имея 
но так, как проектировался, и наблю
дение архитектора может и должно 
обеспечить высокое качество стройки 
с точки зрения как внутреннего, тав 
и внешнего ее оформления.

Новый этап социалистического стро-1 ’ 
втельетва, задачи улучшения обслу
живания трудящихся масс требуют от 
строителей дальнейшего улучшения 
ими работ. Сделано, построено много, 
но еше большее строительство впере
ди. Теперь не только города перестра
иваются. но и паша колхозная дерев
ня хочет строиться по-культурному, 
по-новому.

В особенности большое строительст
во предстоит в железнодорожном хозяй« 
стве. Товарищ Сталин говорил о 
большом значении железных дорог-ддя 
существования и развития нашего со
ветского государства.

Мы в этом году сдаем р постоянную 
и времепнѵю экешюатацию около пяти 
тысяч километров новых и вторых пу
тей, по еще более широкий разворот 
строительства предстоит нам в бли
жайшие годы. Работать на стройке, 
строить новое —  эуо очень благодар
ная задача, и то, что наряду с прове
денными ЦК ВКП(б) и правительством 
совещаниями стахановцев, комбайне
ров, хлопкоробов, наряду с этими со
вещаниями лучших людей нашей вег- 
ликой родины созвано совещание стро
ителей, это как раз показывает, что 
строители и сейчас находятся в цент
ре нашего внимания и должны быть в 
Передовых рядах строителей социализ
ма.

Велика честь работать строителем і  
страно строящегося социализма.

После этого совещания и решений, 
которьіе примет па основе учета ва
ших мнений, вашего опыта Централь
ный Комитет пашей партии и Совнар
ком, строители, так же, как и в го
ды первой пятилетки, дадут, под ру
ководством партии И товарища Ста
лина, новые образцы пафоса строи
тельства и освоения, образцы герои
ческого стахановского труда и высоко- 
клчествеішого строительства!

(Долго несмолкаемые бурные апло
дисменты. Все встают. Из зале разда
ются возгласы: «Да здравствует това
рищ Сталин и его верный соратнии 
товарищ Каганович! Ура!» Зал под
хватывает громисе «ура» и устраивает 
овацию товарищу Сталину).

О В'ЕЗДЕ И ПРОЖ ИВАНИИ  
В  П О ГРА Н И ЧН Ы Х ПОЛОСАХ

Постановление Центрального 
Исполнительного Комитета и Совета „ 

Народных Комиссаров Союза ССР
В  целях установления более стро- го разрешения —  виновные подле- 

горо порядка в ’еада и прожисаимя в жат по постановлению Особого со- 
пограинчнш  полосах, Центральный і вещания при народном комиссаре 
Исполнительный Комитет н Совет внутренних дол Союза С СР  заклю-

насчет того, что уже в 19ЯС году» ство. (Оживление а зале).

3. Вопросы строительных
кадров

Совершенно правильно предложение 
о том, что нужно создавать постоянные 
кадры рабочих. Этому должна помочь 
организация специальных Строительных 
организаций, строительных трестов.
Когда мы создадим строительные тре
сты, мы постараемся, чтобы в каждом 
из них были подобраны, выращены, 
закреплены хотя не полное количество 
погребцах рабочдх, по осиозной ко
стяк их, который будет организую
щим, цементирующим ядром па строй
но.

Имея, например, каетяв квалифици
рованных экскаваторщиков, наловчив
шихся землекопов, специализировав-
шихся работников по искусственным 
сооружениям п пр., мы сделаем их ор
ганизаторами сезоішиков, и эти се
зонники будут работать гораздо лучше.
Вот почему вопрос об организации по
стоянных кадров стоит очень остро.

Он особенно остро стоит по отно
шению к командному составу строи
тельств. На железнодорожном тран
спорте мы имеем значительное коли
чество хороших опытных строителей, 
неплохо работающих, понимающих де
ло. Но они чувствуют себя к а к -то  не
устойчиво —» кон чаешь успешно 
строительство в этом году, куда-то те
бя ПОШЛЮТ НА будущий ГОД, В КАКИХ 
условиях придется работать и где ос
танется семья. Отсюда стремление у 
наименее устойчивых устроиться в 
Москве, в разбухших проектных орга

низациях и т. п. Менее беспокойно 
устроиться где-то в центре, в крайнем 
случае —  иерс&ти на экешюатацию 
имя построенной железной дорога, в 
но перебрасываться на новое место, 
может быть, на далекую окраину.

Мы должны командиров * строите
лей больше сплачивать идейно н по
литически. Нужно также заинтересо
вать их материально: улучшить жи
лищные условия, наладить культурно- 
бытовое обслуживание на стройках, 
перестроить их заработную плату.

Очень остро стоит задача иовыше- 
пйя квалификации, культурного уров
ня, технической грамотности части от
ставших строительных КАДров. Па же
лезнодорожном транспорте очень много 
бед происходит из-за недостаточной 
грамотности низшего, среднего и даже 
высшего командного состава. Казалось, 
бы, полотно железной дороги —  срав
нительно простая всіиь. На деле —  
очень много сложных вопросов. Нуж
но знать, где и как именно поставить 
то или иное искусственное сооруже
ние. Надо обешіечить, чтобы мост 
был построен прочно, чтобы он отве
чал всем требованиям, которые .оред‘» 
являют к нему условия данного уча
стка, выдерживая тяжеловесные сос
тавы при больших скоростях движе
ния поездов. Насыпь полотна желез
ной дороги должна*быть такой, чтейы 
ее ие размыло весной Водоснабжение 
должно быть проведено так, чтобы бос*

Н&рсШІ&іх КЬмнсеарои ЧУойза ССР 
постановляют;

1. 13’евд в пределы пограничной 
полосы и запретные пограничные 
зоны лицам, не проживающим в них 
постоянно, без разрешения органов 
Н К В Д  С С С Р  воспрещается..

Лица, Й'езжающио в пограничную 
полосу и запретные пограничные зо
ны, должны получить по месуу с-во* 
ого постоянного жительства ‘разре
шение от органов НКВД .

Примечание: Настоящая статья 
но раолпрос.траняетѵл на курортные 
пункты  Черноморского пооережья, 
где введена паспортная система. 
% Запретные пограничные зоны, 

а также изменение ширины погра
ничных полос (п. п. «а» и «О», ст. У 
положения об окраин государствен
ных границ Союза — С. «1 Ш27 г., 
№ 62, ст. 625) устанавливаются по
становлениями Совета Народных Ко
миссаров Союза ССР.

а. За  нарушение правил в'озда и 
проживания в Пограничной полосой 
запретных пограничных зонах, а 
именно: за в’еэд без разрешения 
органов Н К В Д  в пограничную поло
су  и в пограничные запретные зо
ны, передачу разрешения другим 
лицам, использование разрешений, 
выданных другим  лицам, а равно за 
уклонение от регистрации выдашю-

че ійш  в лагерь сроком от 1 года до 
3 лот.

Той же ответственности подлежат 
председатели сельских советов, ко
менданты предприятий, строек и 
другие должностные ллца, допуска
ющие проживание в находящихся 
под ггх наблюденном домах лиц, 
в’ехаеших в пограничную" полосу 
или запретную зону без разрешо* 
пня органов Н К В Д  или нарушивших 
правила регистрации, установлен
ные для проживающих* в погранич
ной полосе или'.в запретных погра
ничных зонах.

4. Ст. 13 утвержденного Централь
ным Исполнительным Комитетом & 
Сове'гом Народных Комиссаров Сою
за ССВ 15 июня Ш27 г. положения Об 
охране государственных границ Со
юза С С Р  (С. 3. О Х Р  1927 Й.І .N162.
СТ. 6 2 5  И 192» Г., Л? 59 , СТ. 547) Х)Т- 
МОНИТЬ.

Председатель Центрального 
Исполнительного Комитет* 

Союзе ССР М. КАЛИНИН. 
Зам. председателя Совета 

Народных Комиссаров Союза ССР 
В. ЧУЬАРЬ.

Секретарь Центрального 
Исполнительного Комитета Союза 

ССР И. АКУЛОВ 
Москва, Кремль; ♦
17 июля 1935 г.

От Наркомвнудел ЗСФСР
Народный Комиссариат Вн утрен 

них Дол З С Ф С Р  доводит до сведе
ния всех организаций, учреждений и 
предприятий и граждан о следую
щем порядке выдачи разрешения па 
в ’езл и временное проживание н 
запретной погранполосе:

1. Выдача разрешений на в'озД в 
запретную пограничную полосу гра
жданам, проживающим в гор. Тиф
лисе н его районе, производится в 
комендатуре Н К В Д  З С Ф С Р  <ул Сов
наркома, Л* 8), куда и надлежит по
давать заявления.

Примечание: Гражданам, прожи
вающим в других районах, за по
лучением разрешения надлежит 
обращаться в орган Н К В Д  по ме
сту  своего ПОСТОЯННО!*!) жительст
ва.
2. Заявления па получение раз

решений для и’овда п ва.претиукг но- 
грашюлосу выдаются:

Л іш ам , олѳлуюшнм ио делим слу 
жбы, — за 3 дня до командировки и 
следующим по личным долам —  за 
5 дней до выезда.

3; При подано заявления на в’ёзд 
в запретную пограиполосу Надле
жит представить заполненную анке
ту, о приложением 2 фотокарточек.

Примечание: Фотоснимок должен 
быть без головного убора. Кроме 
того: а) для лиц, следующих по 
долам службы. — ходатайство уч
реждения о выдаче разрешения, С 
указанием целй, срок» и точного 
пункта командировки: б) Для лип, 
следующих по личным ю .ы м .— 
письменное ваянленно, в о д уевм е  
удостоверение (для лип, состоя
щих на службе) й справка о на

личии родственников в запретной
погрйнполосв.
1  За получением разрешения на 

»оед в пограиполосу надлежит яв
ляться лмчио, имея при себе необ
ходимые документы (Паспорт, проф
билет. военный билет и пр.).

5. Липа, получившие разрешение, 
обязаны При везде в запретную по- 
гранполоеу не позднее 48 часов с 
момонта прибытия в пункт следова
ния — явиться для регистрации в 
ближайший поггодичный или рай
онный орган Н КЬД , а при убытии 
из пограиполосы — явиться в тот 
жо оргаг для Отметки об убытии. 
При отсутствии органа Н К В Д  в 
пункте в'езла. регистрацию произ
водит сельсовет.

6 По возвращении к мосту по
стоянного Жительства или при не
использовании по каким-либо причи
нам полученного разрешения, тако
вое надлежит ием«щлонно вернуть в 
Упр. погран, и вы. охраны Н КВД  
Фор. Тифлис).

7. Лица, прибывшие в запретную 
пограиполосу, имеют прало прожи
вания только в том пункте, который 
Уяаоаи па раареіпении.

ГІрн необходимости слопать оста
новку в пути следования . в запрет
ной погранполосе надлежит немед
ленно явиться в ближайший орган 
НКЦ Д.

За нарушение п. п. 5, 6 и 7 на- 
СТояшсіД) об'явлення, на основании 
постановления ЦИК и СН К  СССР, 
№ 12) 1187 от 17 Июля 1935 года, 
ішнопнмо привлекается к судебной 
ответственности

Наркомвнудел ЗСФСР 
ГОГЛИДЗЕ. .

Заготовка хлопка в ЗСФСР
СВОДКА ХЛОПКОВОГО УПРАВЛЕНИЯ ЗАННАРКОМЗЕМА НА 

19 ДЕКАБРЯ 1935 ГОДА.
АССР —  Т 37.710 тени —  84,3 прей-

В ТОМ ЧИСІМ ^

египетского —  21.694 тенны —  71,1 -проц.
ОгрА —  16-876 тонн —  106,1 проц.
ОСРГ —  5.168 тонн —  109,9 проц.
ЗСФСР —  159.754 тонны —  86,9 проц.



п о х о р о н ы  парижского п р о е к т е
Женевское решение об англо-французском соглашении

А л а л __  гттл ѵлитг^ДФ 1 ̂
Ж Е Н Е В А , 19 (ЗТА). Сегодня со

стоялось неофициальное совещание
членов совета Лиги наций по пово
д у  парижских предложений. Прото
кол не опубликован. Однако на осно
ве разных сведений удалось выяс
нить следующую картину. Предста
витель Испании Мадарьяга, поблаго
дарив английское и французское 
правительства за проявленную ини
циативу. пытался облегчито затруд
нительное положение этих прави
тельств. всячески упирая на то. что 
их инициатива была-де в свое вре
мя одобрена комитетом по коорди
нации.

Представитель Дании Мунк пред
ложил передать вопрос на обсужде
ние пленума Лиги. Лаваль выска
зался против этой процедуры. Он 
мотивировал свои возражения сле
дующим: что может сделать пле
нум, если нельзя достигнуть дого
воренности в этом узком комитете. 
Однако Мунх продолжал защищать 
свЬн предложения.

Турецкий министр иностранных 
дел Тевфик Рюштю Арас предло
жил передать вопрос комитету 13-ти. 
Его поддержали польский министр 
иностранных дел Бек и Иден. Пос
ле раз’ яснония Авеноля, предложе
ние о созыве пленума было снято 
с обсуждения.

•Затем взял слово представитель 
Советского Союза т. Потемнин, кото
рый заявил в основном следующее:

- он считает суд»бу парижского про
екта решенной: против проекта вы
сказалось международное обществен
ное мнение, влиятельные политиче
ские круги, депутаты законодатель
ных учреждений и даже видные чле
ны тех самых правительств, кото
рые взяли на себя инициативу вы
работки парижских предложений. 
Сѵдя по последним заявлениям пра
вительств, Италии и Абиссинии не 
приходится рассчитывать на приня
тие ими этих предложений. Покуда 
этого нет, т. Потемкин считает сво
им долгом заявить, что какую бы 
процедуру совгт не принял, пред
ставитель СССР ни в коем случае

не может дать свое одобрение па
рижским предложениям, которые в 
основе своей противоречат уставу 
Лиги наций.

Возражений против заявления со
ветского делегата не было. Лаваль 
заметил, между прочим, что он по
нимает позицию советского прави
тельства. Когда дальше вновь по
ставили вопрос о комитете 13-ти, 
т. Йртемкин заявил, что о г- возра
жал бы против решения совета о 
передаче парижских предложений в 
комитет 13-ти, ибо международное 
общественное мнение могло бы 
истолковать это решение, как мол
чаливое принятие парижских пред
ложений за основу и как поручение 
комитету 13-тп заняться дальней
шей разработкой или улучшением 
их. Совершенно ничего нельзя сде
лать, подчеркнул т. Потемкин, с 
проентом порочным в самой своей 
основе.

В  ответ на это Идеи заявил, что, 
сели признать проект мертвым' то 
надо надлежащим образом его по
хоронить. Это в. свою очередь вы
звало реплику Лаваля, сказавшего, 
что он оговаривает своо мнение на 
этот счет. После этого обмена мне- 
ннямв был поставлен- на обсужде
ние проект резолюции, основные 
положения которого сводятся к сле
дующему: совет благодарит англий
ское и французское правительства 
за их сообщение. Вместе с тем  он 
констатирует, что парижские пред
ложения, согласно заявлениям са
мих авторов, носили прелиминар
ный (предварительный! характер. В  
виду отсутствия ответов со стороны 
заинтересованных правительств, со
вет не в состоянии еще высказать 
своего суждения и поручает коми
тету 13-ти изучить положение.

Созетский представитель предло
жил дополнить последнюю фразу 
проекта словами «исходя из прин
ципов устава Лиги*. Дополнение 
было принято, при чем первым со
гласился на это Лаваль.

В  заключение Иден поставил во
прос, как быть дальше с комитетом

ВОНРУГ
ОТСТАВКИ

ХОРА
18-тп. Решено, что комитет 18 т̂и 
продолжает работу. Принятые уже 
санкции остаются в силе й в н у ж 
н ы й  момент председатель комитета 
18-ти созывает заседание.

Проект резолюции будет сегодня 
представлен совету.

Ж Е Н Е В А . 19 (ЗТА). Оовот Лигй' 
собрался сегодня в 18 часов под 
председательством Гиназу. Предсе
датель зачитал проект резолюции, 
выработанный на сегодняшнем не
официальном совещании члѳноз со
вета. Резолюция принята единоглас
но. Текст  следующий:

<1. Комитет благодарит делега
тов Франции и Англии за сооб
щение, которое- они сделали ему по 
поводу пожеланий, представлен
ных ими заинтересованным сторо
нам в целях примирения их.-

2. Учитывая предварительный 
характер этих • пожеланий, под
черкнутый обеими державами, 
коим принадлежит в этом деле 
инициатива, совет не считает в 
настоящий момент уместным вы
сказать свое суждение об этих Йо- 
желаниях.

3. Совет поручает комитету 13-ти 
ийучить, исходя из принципов 
устава Лиги, положение в его со
вокупности на основе сведений, 
которые он . сочтет н у ж н ы м 'с о : 
брать».
Ж Е Н Е В А , 19 (ЗТА). После заседа

ния совета состоялось короткое за
крытое заседание комитета 18-ти
под председательством Васконсѳлб- 
еа. Васкоаселос констатировал, что 
комитет 18-тп после принятия сове
том нынешней резолюции имеет де
ло с таким жо положением, какое 
существовало и до возникновения 
парижских предложений. Комитет 
будет продолжать наблюдение', за
выполнением ужо принятых санк
ций. Комитет несомненно пожелает, 
чтобы его председатель находился в 
контакте с председателем комитета 
13-тп.

Комитет 18-ти согласился с  этим 
заявлением председателя.

ЛОНДОН. 18 (ЗТА). По сообщению 
агентства Рейтер, Хор заявил о6ра-ѵ 
тившигФгя к нему журналистам, что 
никого принять не может и не сде
лает никакого заявления. Хотя бы
ло известно,| что положение Хора 
трудное, все же полагали, что он 
останется на своем посту, поскольку 
кабинет одобрил предложения об 
урегулировании итало-абиссинского 
конфликта. Известие об отставке 
Хора, продолжает агентство, по
этому явилось полней неожидан
ностью. О решении Хора было об*- 
явлено через несколько часов после 
того, как Иден сообщил членам со
вета Л иги  наций точку зрения анг
лийского правительства на план 
ѵрегѵлигючаиня итало-абиссинского 
конфликта.

Отставка Хора, по словам агент
ства' Рейтер, рассматривается как 
свидетельство, что не произойдет 
никаких изменений в той политике, 
которой правительство придержива
лось ранее.

ИТАЛЬЯНСКИЕ ВОЙСКА 
ПРОДОЛЖАЮТ ОТСТУПАТЬ

УХОД ЭРРИО С ПОСТА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ  
ПАРТИИ РАДИКАЛОВ

П А РИ Ж , 19 (ЗТА). Вчера в засе
дании исполнительного комитета 
партии радикалов обсуждался во
прос о внешней политике. Пьер Нот 
критиковал проект соглашения, вы
работанный Лавалем и Хором, и 
подчеркнул опасность этого проекта 
для Францйи.

Эррио заявил, что «глава прави
тельства постоянно старался слу 
жить делу мира* и указал, что, в 
качестве главы партии, он, Эррио, 
сделает все, чтобы способствовать 
достижению соглашения между вою
ющими странами при условии, что 
это соглашение будет основываться 
па уставе Лиги наций. Затем Эррио 
предложил исполкому партии соста
вить в этом духе текст резолюции 
•о внешней политике.

Перед голосованием предложенной 
Эррио резолюции, депутат Видаль 
заявил, что необходимо прекратит* 
политику «торга и барыгаличества». 
Усмотрев в таком заявлении оейорб 
ление для себя лично, Эррио заявил 
о своем уходе с  поста председате
ля партии. ГІо словам агентства Га- 
вас, Эррио, солидаризируясь с  по
литикой Лаваля, заявил:

«Я пытался примирить свое поло
жение председателя большой партии 
с  положением члена правительства. 
М не гѳ  удалось сделать этого, по- 
атому я подаю в отставку*.

Решение Эррио вызвало . большое 
Возбуждение среди членов исполни
тельного комитета партии. Даладье 
уговаривал Эррио отказаться от 
своего намерения в подчеркнул, что 
после достигнутого на последпем

с’езде единства партии. Эррио не 
имеет права принимать такого ре
шения. Раязавались голоса о том, 
что радикалам следует выйти из 
состава правительства, а не уходить 
с руководящих постов в партии.

Уговоры не подействовали, и Эр
рио покинул зал заседания испол
кома.

Вечером бюро исполкома приняло 
резолюцию о необходимости сроч
ных переговоров о возвращении ?р- 
рио к руководству партией. Перего
воры начались вчера поздно ночью.

Как указывают в политических 
кругах, с  уходом Эррио от руковод
ства партией радикалов и радикал- 
социалистов создается угроза также 
и для правительства Лаваля, по
скольку Эррио входит в правитель
ство именно в качестве главы пар
тии радикалов и радикал-социали
стов.,. . .о  -

П а р и ж , ю  г з т а >. д г * и , » т м  г » -  
вас сообщает, что, в связи с  отстав
кой Хора и с решениями совета 
Лиги наций, прения в палате депу
татов по вопросам внешней полити
ки состоятся, возможно, вместо 27 
декабря, уже 24 декабря.

Но словам агентства Гавас, в свя
зи с  отставкой Эррио с  поста пред
седателя радикальной партии, ради
калы, являющиеся противниками 
правительства, намокали на расхож
дение во взглядах, существующ ие 
будто бы между Лавалем и Эррио 
по вопросу о методе урегулирова
ния итало-абиссинского конфликта. 
«Некоторые радикалы, —  указывает 
агентство Гавас, —  упоминали даже 
о возможности отставки Лаваля».

Письмо абиссинского 
представителя 

Лі*ге наций
Ж Е Н Е В А , 18 (ЗТА). Опубликова

но письмо, адресованное Л иге  на
ций и подписанное представителем 
Абиссинии в Л иге Вольде Мариа- 
мом. В  письме подвергаются уни
чтожающей критике форма и содер
жание парижских предложений. В  
нем констатируются и высмеивают
ся противоречия и путаница в за 
явлениях авторов проекта, которые 
характеризовали его в. одних слу 
чаях, как «простое пожелание», в 
других жо случаях, как окончатель
ный проект, осуществления которого 
они будут  добиваться со всей энер
гией.

Разбирая парижские предложения 
но пунктам, абиссинское правитель
ство констатирует, что почти вер 
они являются прямым посягатель
ством на статью 10 устава Лиги на
ций, гарантирую щую  каждой стра
де _  члену Лиги  территориальную 
ішп ршсасмл ары ялйт к  я политическую 
независимость.

В  письмо особо подчеркивается, 
что «ни один орган Л и г и  н в  имеет 
право ни навязывать государству—  
члену Лиги, ни рекомендовать ему 
территориальные уступки, обмен 
территориями или представление 
экономических привилегий на часть 
его территории».

В  письме цитируется также то 
место из речи тов. Литвинова на 
заседании совета Л иги  наций от 5 
сентября, где указывается, что ита- 
ло-абиссннскцй конфликт, не заде
вая непосредственно интересов Со
ветского Союза, может, однако, 
иметь грозные последствия для 
всей международной жизни.

„КОЗЕЛ ОГПУЩ’ НИЯ"
ЛОНДОН, 19 (ЗТА). В  политиче

ских кругах единодушно рассматри
вают оттеавку Хора как жептву, 
принесенную для того, чтобы облег
чить трудное положение правитель
ства.

«Дбйли мейль», указывая, что «Хор 
был принесен- в жертву, чтобы учп- 
лЬстивить палату общин», подчерки
вает, что сторонники правительства, 
требуя отставки одного из министров, 
упустили  из виду, что «мирные 
предложения были одобрены на пле
нарном заседании кабинета, созван
ном именно с этой целью 9 декаб
ря».

«Моргіинг пост» подчеркивает, что 
Хор был орудием политики, за ко
торую несет ответственность не 
только он один, но английское и 
фпанцѵзскоо правительства.

Оппозиционная печать резко вы 
ступает против правительства в 
связи с  отставкой Хора.

«Манчестер гардиан» указывает, 
что правительство, найдя «козла от
пущения», не избапнло себя от ви
ны.

«Дейли геральд» подчеркивает, 
что кабинет одобрил парижские 
предложения под влиянием Ьолдѵи- 
на. По сообщению «Морнинг пост»,
решение' об отставке Хора было 

! принято в связи с угрозой входя- 
| щих в правительство пационал-либе- 
палов выйти в отставку, если па- 

і рижский план не булот отвергнут 
Ныло известно также, продолжает 
газета, что их примеру последуют 
наиионал-лѳйборйстские министры и 
некоторые из более молодых минп- 
стров-коисерваторов.

Северный фронт
РИМ, 18. (ЗТА). Согласно офици

альной сводке, в районе между пунк
тами Май Тимчет и Дембегуиоа ш п- 
ияогало сражение, длившееся два дня. 
Итальянские отряды атаковали колон
ну абиссинцев, которая близ Дембегу- 
йна произвела обходное движение. П 
результате обе стороны иопесли серь
езные потери. ГІо сведениям агентства 
Стофани, абиссинцы потеряли свыше 
500 человек. С итальянской стороны 
пали в бою 7 офицеров. 20  унтер-офи
церов и солдат итальянской армии и 
48 унтер-офицеров и 197 солдат ту
земной армии.

Итальянская авиация бомбардирова
ла колонну абиссинцев на юго-западе 
от Макале.

ЛОНДОН, 19, (ЗТА). По сообщениям 
из Аддис-Абебы, на северном фронте, 
после боя на реке Такказе, итальян

цы пол давлением войск раса Кассы и 
раса Сейюма продолжают отступать.

Официально сообщается, что бой 
на реке Такказе не является сигна
лом к общему наступлению абиссин
цев, так как негус до сих пор не да
вал приказа об общем наступлении.

Муссодкнд продолжает 
угрожать

РИМ. 18. (ЗТА). Агентство Стефани
сообщает, что в связп с торжествами 
но поводу открытия навой администра
тивной единицы Понтипиа, Муссолини 
выступил с речью, в которой, говоря 
о войне з  Абиссинии, решительно за
явил, что, вопреки противодействую
щим силам, Италия будет вести войну 
до конца.

ВОЕННЫ Е ПРИГОТОВЛЕНИЯ АНГЛИИ 
НА СРЕДИЗЕМНОМ МОРЕ

С и м п то м а т и ч н о е  с о о б щ е н и е  
а ге н т с т в а  Р е й те р

ЛО НДО Н , 19 (ЗТА). Агентство Рейтер сообщает пз Александ
рин (Египет), что за последние Дче недели английские солдаты це
лые ночи вы груж аю т военные материалы с  судов, прибывающих яз 
Англии

В Александрию прибывают самолеты, пушки, танки, грузови
ки, колючая проволока, полевые лазареты и т. Д. В пустыне Сиди- 
Бирг, в окрестностях Александрии, установлены на протяжении поч
ти 10 км. проволочные заграждения. Из Англии отправлено в Еги
пет 5 тыс. палаток. В стратегических пунктах Квира вырастают ба
раки и другие помещения для армии.

В Александрии сосредоточено почти 80 единиц английского во
енного флота. Впервые в истории Александрии порт переполнен. Для 
новых военных судов места нет и вне порта сделаны специальные 
якорные стоянки для крейсеров. Продолжают прибывать крупные 
партии английских самолетов.

Известно, подчеркивает в заключение агентство, что англий
ские воздушные силы на Ближнем Востоке намного превосходят 
воздушные силы, которыми итальянцы располагают в Ливии,

Р А З О Ч А Р О В А Н И Е  
В И Т А Л И И

РИ М . 19 (ЗТА). Отставка Хора 
произвела здесь большое впечатле
ние. Несмотря на то, что проект Л а 
валя— Хора подвергался в итальян
ских политических кругах 1 резкой 
критике, здесь рассчитывали, что 
его можно использовать, чтобы до
питься еще тіпльших уступок или, 
по крайней мере, для выигрыша 
времени.

Вчерашнее выступление Идена в 
Женеве газета «Мессаджеро» оце
нивает как «неясное», указывая, что 
оно свидетельствует о том, что анг
лийский министр «вовсе не хочет 
лойяльпого и справедливого (?!) раз
решения итало-абиссинского кон
фликта». М ежду Иденом н Лавалем, 
пітшот газета, нет согласия ни от
носительно существа, ни относи
тельно формы предложений, вырабо
танных в результате переговоров 
Лаваля с  Хором.

БЕНЕШ -  ПРЕЗИДЕНТ 
Чехзсловацкой 

республики
П РА ГА ,) 18 (ЗТ А ). Н а  состоявшемся 

сегодня заседании Национального 
собрания (совместное заседание па
латы депутатов и сената) президен
том Чехословацкой республики в 
первом жо туре голосования избоан 
Эдуард Бенѳш. За  Бенеша подан > 
340 голосов из общего числа участ
вовавших в голосовании 440 чле
нов Национального собрания. Т а 
ким образом, Бенеш  избран боль
шинством голосов, намного превы
шающим требуемое конститѵци й 
большинство (три пятых голосов). 
З а  другого кандидата — профессо
ра Ремеца, близкого к  фашистской 
партии Крамаржа, подано 24 голоса, 
76 избирательных бюллетеней по
дано незаполненным*. Результаты  
голосования показывают, что вся 
коалиция, а т&кже коммунисты  и 
словацкие клерикалы голосовали 
за Бепеша.

Телеграммы тт . Калинина, 
Молотова и Литвинова 

доктору Эдуарду Бвнешу
М О СКВА , 20 (ЗТА). По случаю  из

брания д-ра Эдуарда Бенеша прези
дентом Чехословацкой республики, 
председатель Центрального Испол
нительного Комитета Союза С СР  
тов. Калинин, председатель Совета 
Народных Комиссаров С С С Р  тов. 
Молотов и народный комнсеао по 
иностранным делам тов. Литвинов 
отправили д-ру Бенеш у поздрави
тельные телеграммы.

Действия 
китайской Красной 

армии
Ш А Н Х А Й , 18 (ЗТА). По сообще

ниям газет, части китайской Крас
ной армии внезапно появились в 
восточной части провинции Гуйчж оу 
н заняли город Тундж энь. Главные 
силы находятся на хунань-гуйчжоу- 
ской границе н ожидают подтягива
ния остальных частей.

Части китайской Красной армии в 
районе города М аогун (з провинции 
Сычуань), в количестве 60 тысяч че
ловек, двигаются в южном направ
лении

Правительственные войска заняли 
оборонительные позиции * на реке 
Яхэ. Войска генерала Лю Вень-гуя 
пытаются оказать сопротивление 
частям китайской Красной армии, 
наступающим на город Л уднн  (в 40 
километрах к юго-востоку от Канди- 
на— главного города провинции .„Си- 
кан).

Отряды китайской Красной армии, 
оставшиеся в зосточлой части про
винции Ганьсу, проявляют большую 
активность в районе города Нин- 
сянь. Местные правительственные 
войска бессильны справиться с ни
ми.

В  южной части провинция Ш энь- 
сп части китайской Красной армии 
занимают Липин, на границе уездов 
Ниниян, Наньчжэн и Наньцзян, дер
жа под ударом шэньси-сычуаньское 
шоссе. Ими же занят ряд пунктов, 
расположенных в районе города 
Наньпзян.

“= = =  Т е а т р

„РУСАЛКА " 
В ГОСОГ1ЕРЕ

Одна из лучш их классически* 
русских опер — «Русалка» Дарго. 
мыжского— ставилась и возобновля
лась в Тифлисе неодьокі.атно. Но 
ее музыкальные достоинства , не 

скоро были оценены и спектакли 
зрителей но привлекали 

Только в последние годы, в свя
зи с быстрым ростом культурном  
уровня пшроь-их масс трудящихся, 
отношение к «Русалке* резко и ме
нялось Она стала одной из поаѵ« 
лярнейших у  нас русских опер ц 
прочно вошла в репертуар Іифлио* 
«•кого оперного театра.

Уопех этот понятен, ■> Любопытно, 
что сюжет «Русалки» самим Пушки» 
ным был предназначен для оперы в 
только впоследствии либретто бы* { 
ло им переделано в драматические •, 
сивк’п*. " Цщ

Даргомыжский прекрасно всполь* 
яовііл сюжет Пушкина, сохранив, 
насколько это было возможно, его 
стихи.. Такое содружество великого 
поэта и замечательного композите- 

обеспечило опере яркость и про* 
чувотвованность музыкальной речи, 
редкую искренность и простоту, 
достигающих особенной силы в тех 
страницах оперы, где -стих Пушка- 
на остался неприкосновенным.

Влияние гениального либреттиста 
.отразилось такж° на сценичности 
опоры, предопределило ее драма
тизм и речитативный язык— тот во
кальный стиль, из которого родилась 
впоследствии другая  гениальна* 
опера Даргомыжского •— «Камен

ный гость».
Все эти достоинства «Русалки» а 

отмеченпоѳ еще Серовым чисто шекс 
пировскоѳ слияние в ней мира реаль
ного с миром фантастики созда
ют для всех участников спектакля 
и особенно— режиссера и дипижепа, 
благодарнейшую задачу^ И можно 
только пожалеть, что «Русалка» но 
дождалась еще достойной ее сері-н 
езной, подлинно художественной 
постановки.

Партию мельника в отчетно* 
спектакле исполнял артист Москов
ского Большого тоатра Д- Мчедлмт 
зе. Обладатель ровного, красивого и 
звучного бгса, он хорошо чувствует 
музыкальную  тКаліь паптии, выра
зительно поет и вдумчиво играет. 
Особенно ценно, что молодой, бы
стро выдвинувш ийся певец не го
нится за «звѵчком», и не форсирует 
звѵка. Он поет просто и легко, хо
рошо лепи г музыкальную  фразу, 
его игра чужда вычурности, испол
нение согрето живым чувством. 
Твердое знание партии п строгий 
вкѵс в отборе исполнительских 
приемов обличают в молодом давче 
культурного, строгого к себе арти
ста, серьезно относящегося к сто* 
яіцнм перед ним задачам. Если к 
этомѵ прибавить еше отличные во
кальные данные Мчѳдлидзѳ, оа 
безусловно, может ппи серьезной 
работе и в дальнейшем, выдвинуть
ся в ряды лучш их советских опор
ных артистов. В  частности, удались 
Мчедлндзе трудная оиона ветрели 
мельника с князем (4-й картичи), 
проведенная с большим драматичо- 
.скнм под’емом.

Красивый голос и музы калмтость 
показала в партии Наташи Юрин», 
но сценическая передача паптии, об
думанная и корпѳктная. не отлича
лась необходимой горячностью в по
тому ко увлекла.

Недурно, в пределах своих скром
ных вокальных данных^ пповад •
партию князя Ивановский. Краси
вый голос и липическая теплота у 
Степанян (***"-■- •••*' ^п,тктери«я 

ша свата у  Шапошникова. '•<>'«- 
ло поот свою песенку Лолуа (Оль
га).

Наиболее уязвимая сторона еле** 
такля — опкѳстровсе исполнение 
(дирижер Напѵльский). порой заглу
шавшее певцов и. отнюдь, не спо
собствовавшее выявлению поддан
ных музыкальных красот «Русал*

КН>' П. А Р К А Д Ь Е а

Ответственный реаамтор
В. ГРИГОРЯН.

Гссѵлагсрениы* театр оперы «»балета
С е г о д н я  21 д е к а б р я  6 с п  4  а б  П р е м ь е р а  о п е р е т т а

Цыганский барон В алерия Б ебутова .
.Дириж ер П ауль Пелла. Х у д о ж н и к  В .  С я д ам ов -Э р вето в .
Бялетмейстезр - -
2* д е к а б р я  6 сп  і  е б . п р е м ь е р а  • ”  ~

Севильский цирюльник В Ивановский Д . М чедлидзе
В  Ш а п о ш н и к о в  _________________

В . Латвия?

Государств. ДР8 МЯ1 ВЧ. теа»р им. А . С Грибоедова

21 дек. 1 сп. 5 аб 1 22 дек. і  сп. В аб. 1 23 дек. вне аб.

ико

О ткры т прненр ш есто го  очоролн ееиооа по аеаш абон. 
ПЯ ТЬ И еаное по е е е я  абон ем ен там  обя зателен

К И Н О  . У Д А Р Н И К *

Сегодня ■ ежедневно 
новый экземпляр 
художес гвеввой 

картавы

КРАСНЫЕ ДЬЯВОЛЯТА
Сценарий -  Блѵхнна  
Р е ж и ссе р — Ив. П ер еста в а в  
Оператор—А Дягмелов і

В ф ойе в  п од  в а р тв в у  с т р у н , о р в е стр  п од  уп р .
'______________ Ма жаров с к о г о ________________

Закавказский заочный институт финансово-экономи
ческих к счетных наук „ 3  А К 3 И Ф 3 И*

Прием заявлений продлен всеми отделениями н 
консультационными пунктами до 31 декабря с. г.

Приемные экзамены будут пронзводн ься с 4 
ло 9 явверя 1936 г.

Адпес и н с т и т у т а  и Г р у зо тд е л е н и я : и  Тифлис, 
ул. Д ж у г а ш  ала . №  4

А п  пес А ю тд е л е н а л  З а к зи ф эн а :  г .  Б а ку , ул. 28 
ап реля , №  8, к о м н  Л і  / ( .

Адрес А р н о т д е л  ни я  З а к зи ф эн а :  г . Эривань, ул. 
Сп> ндаряна, М

к. С. Г р и б о е д о в

. Г О Р Е  О Т  У  N1  А “
Н а ч а л о  в 8  ч  в еч ер а

9>І

Абоаеи ы, не оолатнвш. 2 взн. в день спект. до 
2 ч. дня. на спект. допущены не будут н места 

поступят в разовую продажу.
Касса откр. е 11 до 2 ч. дне ■ с 6 до 9 ч. веч.

П Л А Н
производства тиражей выигрышей по массовым 

госзаймам в I квао»але 1936 года

Правление республиканского трудового кооперативного 
т-ва „Ш ром партиз"

доводят до сведения своих членов (проводников по 
сопровождению скоропоріящвхся грузов) в кляеа- 
зуі-ы, что имеющееся у членов т-ва удостоверенвя 

„Шромаертиз*

с  1 января 1936 г. аннулируются.
За  получением  н о в ы х  ѵдостовепений  н а д л е ж и т  

т а и т ь с я  в правление: Тифлис, сп  Элбакадзе , М  12 
и л а  а районны е о тд е л е н и я .

В члены  т -н а  ( проводн иком ) п р и н и м а ю тся :  к р а 
сны е  п а р ти за н ы ,  ж е л е зн о д о р о ж н и к а  пенсионеры  а 
члены  ЬН П  (б). П равлевве

Н азвани ю  з а й м а Январь Февраль Март

Заем второй пятилетки вы в. 
I го «а 4» —

10 В Тираж 
17 • 10 наріа  

с *е р « н

Заем вт ірпВ пятвлетко 
вы а 2  года

/ —
6  й тир ж 

|7 - »9 марта
г енкв

З а е в  4 -го  завершающего 
года пятилетка

13 й твраж 
11 а 12 

января г  
Ленивакав

-

Заем  3-го решающего года 
п я івл еівв

48 Й тираж 
10 в 11 

января г  
Чевананан

1* й тираж 
10 и II 

февраля 
Г. Сухум

50 й тираж 
- Ю в 11 

маріа 
г  урек

Заем Пятвлетга в  4  года -

2 1 -Й тираж  
2 3  - а в  

февраля г. 
• тилииьбад

. —

3*1 заем пндустраалмзыдав

-

25  й тираж

феврали г  
С т а л и в а Л а д

-

Зам Г о о т р у д о б в р н а с с  и Г о с и р е д и т а

Тифлисский государственный 
у н и в е р с и т е т

■ ■ Н Ж  О Б ‘ Я В Л Я Е  Т  Н И В И И
в сведению лиц, окончивших кур с ликвидационных 

групп фии.-ѳкономичѳекого, советского права п пед. институтов, > но 
ее сдавших государственных испытапнй. что последний срок го
сударственных испытаний для них назначен, согласно постанов
ления Наркомпроса, с  15 февраля по 1 марта 1936 года.

Лицам, которым осталось сдать не более 3-х предметов нз 
предусмотренных учебным планом, разрешается сдать их на го су 
дарственных испытаниях.

Университет предупреждает вышепоименованных лип, что, 
согласно постановления Нарко мпроса, государственные испытания 
для них назначаются последний раз.

Ректор ТГУ  Н. ОРАГВЕЛИДЗЕ.

вниманию лечѵчоеждений, врачей и больных
Фармацевтические препараты, изготовляемые на заводах Во- 

химфарма, ранее в Союзе иѳ производившиеся, отпускаю тся без 
ограничения.

Агостезин.
Адонилен.

Атропин серно-кислый.
Аэрон (табл.) Вазано (против морской и воздушпой болезни).

'  Аррепал. „
Барий сѳрро-кислый (для рентгена).
Болю с альба (белая гли на).
Бромурал (порош, и таб л.).
Веронал (порош, и табл.)
Гармин.
Гитален. • /
Жѳлезо-глииѳрофосфорноѳ.
Жѳлезо-молочно-кислое.
Иодтетрогност (Иодгноет).
Калий бромистый.
Калий  йодистый.
Калы іий  молочн. кисл.
Коларгол.
Люминал (порош, и табл.).
Маммшз (табл. н пор.).
Миолизат (каплв и ампулы).
Нагоннн (Нагонол).
Натр глшіѳрофосф. 50е/*.
Новокаин.
Н атр  салицилово-кислый.
Иарпеин (заменяет кодеин).
Оварин (табл. в амп.).

Овариолизат (капли н ам пД.
Протаргол.
Плазмоцид (в табл. прот. малярии).

, Р ту ть  двуиодист.
Р туть  окисн желт.
Р т у т ь  хлористая.
Р т у т ь  двухлорнст.
Сантонин (пор. и табл.).
Сѳргозин (Аброяил).
Саиодин (пор и табл.).
Стиптицин (пор. в табл.).
Спермин (эссенп. табл. и амп.).
Спѳрмолпѳноль (калл, и амп.).

Тостолизат (капл н амп.).
» Фенолфталеин.

Ф итин  (порош, в табл.).
Хлороформ.
Экстракт папоротника. «
О тпуск производится аптекоуправлениям по договорам ж от

дельным заказам.
В  случае отсутствия какого-либо из перечисленных препара

тов в местной аптеке или базе Аптекоуправления, просьбе сооб
щ ить Вохимфарму, Москва, Кривоколенный пер., 12. для принятия 
мер в завозу в данный район через Аптекоуправление отсутствую 
щих препаратов.

С  мелкими, единичными требованиями (больниц, аптек, вра
чей) на перечисленные препараты обращаться по адресу: Белапте- 
коуправление, посылочная контора, Минск, Б С С Р , Коммунальная

Судебный испоінктеаь Гоіши л союза 
Л. 3. Оргутннсѵий

об’являет, что 25 декабря, в час дня, на Бельгийской ул^ 
во дворе дома № 4, с  публичных торгов будет продаватеся иму
щество артели «Металл»— бордюрные ножкицы (700 пггук), раан. 
котлы, баллоны, котельное железе и пр.

Имущ ество опенено в 20.480 руб., следуемые с  «Тѳхмшени» 
для удовлетворения претензий Малакия Натбеладзе, по исполни
тельному листу нарсуда Сталинского района.

Желающие принять участие в торгах м о гут  осматривать 
имущ ество в день торгов на месте. >

П Р И  с е р д е ч н о й  а с т м е , 
П Р И  Г Р У Д Н О Й  Ж А Б Е  
И П Р И  У Т О М Л Е Н И И  

С Е Р Д Е Ч Н О Й  
М Ы Ш Ц Ы  
П Р И М Е Н Я Е Т С Я

миоль
в  ПА 11 л я х  д л я  в н у т р .  
у п о т р е б л .  и ампулах  
д л я  нодкожн. впрыс

киваний
(мускульн. экстракт)

П РО Д АЖ А во всех аптеках и млга- 
лиіыд сдигигнены С С С Р .

При отсутствии на местах высы
лается почтон главным складом ин- 
г ш іѵ іа  но получении з а д а т к а  
к ,м е н е е  одного рубля с каждого 

флакона.
Адрес: Харьков, ул. Артема, № 12, 

Ук|і. ІІи ст іііут  Эндокринологи*.

V  II  1  П  4  г  о

6 -а  .  8-80. 10-НО

2-я « е д . в  о с і а і с н ,
„ 6 0 * *  Ь Б  * »  Н И І В

Д і е *  в а у * . Ю н о с т ь  Я а » с в в а ‘

5
3

У Д А Р  И и »
М і .  -3 10-80 

и  фойе етрѵв ора

Н о в ы й  в* и а п  худ . « а р *

. К р а с н ы е  в ь я в о п я т а '
е

§
Т е а т р  « р о т ,

в о *  оста» м н я
»  п о и . я п я л  . 7 д а р а  *

" Т Г 5 р о ,  р а н а »  
аа. а у р  1) П р а я д я а в  г о я а в а г *  

н а р о д а , 2) Ч ѵ с г н ы й  > ,ѵ р с ,  
Г а я г с ы  Ч  а .  ♦ * а

<И- н ШКоЕМБУРГ 
Л-50. 0-30, «0*30 

ливр» р*ав р • яв»

М ое- е а ь  « а* т а * і
З о л о т о е  о з в  ро

Дне* Ч а е т я а а  ін в я м ь Ь а в о г р а д а м

Д І е * ь к а *  (<»е»«р)
•Н я* *г\ и .1* ОмТвАо»*

со п т  Ка
.* .лг • < -1

22 декабря, в 3 часа дня, в ооиещ ниа

клуба Тифлисского государственного 
унгеерситета на публичном засекании 

совета физико-математического 
факультета

дсц. Зл, Андооникашвили
будет защвщзть двссертацвю ва 

степень кандидата фзаяческвх паук. 
Тема диссертация:

„Гбразозание центров фазовых 
переходов” .

Официальными оппонентами в ім  
вачевы: орѵф- Б. Гогобервдэеи проф. 
Н. В. Акн фвев.

Д екаа фнз.-маіем. факультета
проф. Н Мусхелвшвили

КРАСНОЗНАМЕННАЯ ТИПОГРАФИЯ ИМ. А. Ф. Ы ЯСНИ КШ  ИЗД-ВА «ЗбРЯ ВОСТОКА». ГИФОИС. ПР. РУСТАВЕЛИ, 36, УП0Л. ГЛАВЛИТА Б —  7626.


